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 Vice-presidente 
escolhido por Marco 
Capute, o administrador 
de empresas Gustavo 
Amaral foi eleito, 
por unanimidade, 
presidente da Fusve. 
Em entrevista 
exclusiva à TRIBUNA 
DO INTERIOR, Amaral 
falou de suas ideias 
para o mandato de 
três anos à frente 
da mantenedora 
da Universidade de 
Vassouras. Ele afirma 
que vai focar seus 
esforços na otimização 
dos custos, sem 
esquecer o papel social 
da Fusve. Na entrevista 
ele anunciou ainda a 
nomeação do médico 
Cláudio Medeiros como 
vice-presidente da 
Fundação.

Gustavo Amaral anuncia vice-presidente 
e diz que prioridade é otimizar custos 
sem esquecer função social da Fusve

Cláudio Medeiros: primeiro ato de Gustavo 
Amaral foi nomeá-lo vice-presidente

Gustavo Amaral logo após a votação 
no Conselho Eleitor: emocionado

TJ compra prédio onde funciona Fórum 
de Paty do Alferes, assinatura da escritura 
reuniu autoridades de vários órgãos
• O Prefeito Juninho 
Bernardes anunciou 

que com o recurso 
da venda, vai investir 

na construção da 
sede da Prefeitura

Página 8

Univassouras 
e Instituto 
Nacional de 
Tecnologia 
preparam 
acordo de 
cooperação

Ziza 
Academia 
abre 
inscrições 
para projeto 
de dança 
Ziza Mendes

Acesso à 
Saúde é 
facilitado 
para 
trabalhador 
de 
Vassouras

Cãopeão : loja de ração 
que se firma no Santa 
Amália comemora um ano 
de funcionamento

Vassouras 
terá curso 
de Turismo 
Rural do 
Senar

Vice-prefeita 
Rosi passa 
a fazer parte 
do Diretório 
Estadual 
do Partido 
Progressista
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 A coordenadora 
do Curso de Engenharia 
Química, professora 
Cristiane Siqueira 
Pereira, e o assessor de 
Relações Institucionais da 
Universidade de Vassouras, 
Hamilton Moss, estiveram 
na terça-feira, dia 24, na 
sede do Instituto Nacional de 
Tecnologia (INT), no Rio de 
Janeiro. Os representantes 
da Univassouras foram 
recebidos pela direção 
e o corpo técnico do 
órgão, um dos grandes 
centros tecnológicos do 
país. O objetivo da visita 
é dar prosseguimento às 
tratativas para um acordo 
de cooperação entre a 
universidade e o INT. 
 A parceria começou 
a ser tratada em 2022, 
a partir da colaboração 
do tecnologista Eduardo 
Cavalcanti, da Divisão de 
Corrosão e Biocorrosão 
do INT, com o projeto 
BioVassouras, em que 
alunos da Engenharia 
Química têm produzido 
Biodiesel, em articulação 
com a Coleta Seletiva da 
Prefeitura de Vassouras, 
a partir da coleta de óleo 
residual de fritura.
 O interesse nessa 
área de biocombustíveis se 
somou a outros temas de 
estudo da área de Corrosão 
do INT, por conta de 
demandas das siderurgias 
e metalurgias da Região 
do Vale do Café. Outro 
ponto identificado como 
estratégico para parcerias 
é a área de certificação de 
produtos, especificamente 

Univassouras e Instituto Nacional de 
Tecnologia preparam acordo de cooperação
• Representantes da universidade estiveram esta semana na sede do INT

com foco na certificação 
de produtos orgânicos e 
cachaça, produzidos na 
região de Vassouras.  
 A c o m p a n h a d o s 
do secretário do 
Ambiente, Agricultura e 
Desenvolvimento Rural de 
Vassouras, Danilo Pereira, 
e de técnicos da pasta:  
Nicole Aparecida Martins 
Klimko Fragas, diretora de 
projetos e a engenheira 
agrônoma Thais Estefani; 
os representantes da 
Univassouras foram 
recebidos pela diretora 
do INT, Iêda Caminha, 
e pelos coordenadores 
de Negócios, Valéria 
Pimentel; de Tecnologia 
de Materiais, Javier 
Velasco; e de Engenharia 
de Produtos e Processos, 
Rosana Moreira. Além 
de participarem de uma 
reunião na sala multimídia 
do INT, com apresentações 
institucionais e de projetos, 

a comitiva vassourense 
pôde visitar os modernos 
laboratórios do INT.  
 Cristiane Siqueira 
e Hamilton Moss voltaram 
do Rio felizes com o 
encontro. “Esse acordo de 
cooperação vai ser muito 
importante para os nossos 
cursos de Engenharia. 
Nossos alunos poderão 
visitar os laboratórios do INT, 
desenvolver projetos por lá”, 
avalia Cristiane. Hamilton 
Moss acredita que o acordo 
vá aumentar a quantidade, a 
qualidade e a relevância das 
pesquisas desenvolvidas 
em Vassouras. “Pudemos 
mostrar o que já temos, 
resultado de mais de 50 
anos de trabalho. Mas nosso 
objetivo é buscar cada vez 
mais qualidade, por isso o 
nosso interesse em buscar 
parcerias com instituições do 
porte do INT. Eles gostaram 
do que mostramos. Tenho 
certeza que esta parceria 
vai aumentar ainda mais a 
quantidade, a qualidade e 
a relevância das pesquisas 
desenvolvidas em 
Vassouras”.
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 Uma parada 
cardíaca na madrugada da 
quinta-feira, 19 de janeiro, 
matou Geraldo Tarcísio 
Guedes de Moraes, 81 
anos. Geraldinho da Viola, 
seresteiro, músico icônico 
da boemia vassourense 
estava internado no Hospital 
Universitário de Vassouras, 
onde tratava uma séria 
lesão no fígado. Ele foi 
sepultado no Cemitério 
Municipal. Geraldinho 
deixou mulher, quatro filhos, 
três netos e dois bisnetos. 
 R e p r e s e n t a n t e 
comercial de peças 
automotivas, torcedor 
apaixonado pelo Botafogo 
de Futebol e Regatas, 
Geraldinho da Viola era 
conhecido em toda a região 
pela presença na cena 
musical. “Sem dúvida, sua 
maior alegria era a música, 
com o seu inseparável 
violão. Adorava estar com 
os amigos em uma roda 
de seresta, pelos bares da 
vida. Tinha uma voz potente 
e única. E tocava violão 
como ninguém. Um mestre, 
como diziam os amigos 
mais próximos”, lembra a 
filha Layla Guedes. 
 Geraldo começou 
a sentir mal há pouco 
mais de um ano. Sentia 
muitas dores abdominais. 
De lá para cá, foram 
muitos exames, consultas 
e visitas ao hospital. Foi 
internado no HUV em 
dezembro. Pediu para sair. 
Tinha um compromisso 
inadiável, o casamento 
da filha caçula, Mylena, 
em Nova Iguaçu. “Meu 
pai viveu intensamente. 
Cada segundo. E da 
melhor maneira que o faz 
feliz”, comenta Layla. Foi 
a última aparição pública 
de Geraldinho, que passou 
um mês internado. A filha o 
classifica como “polêmico, 
brincalhão e intenso. Amado 
por muitos”. 
 Para Lourdes 
Valadares, criadora do 
Sarau Itinerante, Geraldinho 
foi um dos mais dedicados 
integrantes do projeto. 
“Geraldinho da Viola foi um 
dos maiores, mais amorosos 
e dedicados integrantes 
do Sarau Itinerante Ao Pé 
da Letra e, há cada dez 
anos, vindo a se constituir, 
tal a envergadura de suas 
expressões artísticas, 
como um vocal ímpar e 
instrumental harmonioso, 
um verdadeiro ícone 
sarauense. Ele deixa uma 
grande lacuna em nosso 
projeto artístico e cultural ”, 
afirma Lou.  G e r a l d o 
deixa a companheira, 
netos, bisnetos e os filhos 
Marcus Vinícius, Layla, 
Robson e Mylena e uma 
grande saudade na boemia 
vassourense.

Vassouras perdeu 
Geraldinho da Viola
• Aos 81 anos, músico icônico da boemia 
vassourense teve uma parada cardíaca

Geraldinho orgulhoso com o genro 
João Filipe e a  ilha caçula  Mylena

Com os filhos do primeiro casamento

 Estão abertas as 
inscrições para o projeto 
de dança Ziza Mendes, 
em Vassouras. Criado 
em 1997 pela professora 
de Educação Física e 
bailarina Ziza Mendes, o 
projeto tem caráter social 
e é aberto a crianças e 

Ziza Academia abre 
inscrições para projeto 
de dança Ziza Mendes

adolescentes a partir dos 
sete anos. O projeto foi 
idealizado com o objetivo 
de formar novos talentos 
na dança entre alunos 
das escolas públicas 
de Vassouras e região.  
Inclusivo, o projeto é 
gratuito para crianças e 

adolescentes de baixa 
renda. As inscrições 
podem ser feitas de 
segunda à quinta-feira, 
das 10 às 11 horas na 
Ziza Academia, esquina 
da Rua Presidente Vargas 
com Visconde de Araxá, 
no Centro de Vassouras.

 C o n s t r u t o r 
dos mais renomados 
de Vassouras desde 
meados do século 
passado, Jacy de 
Carvalho Guimarães, 
o Bibi, morreu com 
complicações em 
decorrência do Mal de 
Parkinson, no domingo, 
dia 22, aos 88 anos. 
Seo Bibi passou quinze 
dias internado no 
Hospital Universitário 
de Vassouras. Ele deixa 
viúva dona Dirce, os 
filhos Luiz Eduardo e 
Cristina, dois netos e 
três bisnetos. 
 C o m e r c i a n t e , 
e m p r e e n d e d o r , 
construtor, Jacy 
Guimarães marcou 
época em Vassouras, 
principalmente na 
construção civil. Ex-
prefeito de Vassouras, 
Pedro Ivo da Costa 
destacou a longevidade 
da carreira profissional 
de Bibi. “Perdemos Jacy 
Guimarães, o nosso 
querido Bibi!  Dotado de 
notáveis discernimento 
e inteligência , manteve-
se em ação por toda 
a vida, tanto na área 
comercial como de 
construção civil. Ele 
executou nosso projeto 

Jacy Guimarães, o Bibi, morre em 
decorrência do Mal de Parkinson

do lindo prédio que 
abriga a agência local 
da Caixa Econômica 
Federal. Além de Dirce e 
família, deixa uma legião 
de amigos a prantear 
sua partida”. 
 Aos filhos, Bibi 
costumava dizer que 
a sólida carreira fluiu a 
partir da confiança de dois 
conhecidos empresários 

v a s s o u r e n s e s : 
Sebastião Manoel 
Furtado e Gerson Ribas 
Tambasco. O último 
empreendimento foi a 
J. Guimarães, uma loja 
de ferragens no coração 
do Madruga. A loja, 
vendida, foi batizada 
em homenagem 
ao empresário: Bibi 
Campeão.
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Histórias em versos
Por:  Marcos P. F. dos Reis

     (Marquinho do Bar do Arlindo – Madruga)

Geraldinho da Viola

 O PIB - Produto Interno Bruto do Brasil supera os 
oito trilhões de reais. Para uma população de duzentos 
e quinze milhões de habitantes aproximadamente, a 
renda per capta  (por pessoa) fica em torno de quarenta 
mil reais.
          A diferença de Classe Econômica é muito grande. 
A Classe A tem uma renda superior a vinte salários 
mínimos. Já na Classe B a renda varia entre dez e 
vinte salários, a Classe C tem uma renda de quatro a 
dez salários, na Classe D a renda é de dois a quatro 
salários e a Classe E a renda é de zero a dois salários.
          As Classes Econômicas A, B e C representam 
em torno de cinquenta por cento do PIB. As Classes 
Econômicas D e E também representam a mesma 
porcentagem, entretanto os valores são tão pequenos. 
e pesam muito sobre a população. Não é à toa que 
o Brasil tem em torno de trinta e três milhões de 
brasileiros passando fome.
          Cabe aos governos federal, estaduais e municipais 
aplicarem uma política econômica que venha a elevar 
as rendas, principalmente das Classes Econômicas 
D e E, pois, além de serem em número muito alto no 
país, a renda é tão pequena que literalmente passam 
fome. Além de passarem fome, não têm condições de 
dar educação escolar aos filhos, em consequência, os 
mesmos vão ter um futuro de baixa renda porque a 
educação escolar é que traz crescimento, em todos 
sentidos, para as pessoas.
          Os brasileiros de maior renda e nível intelectual 
mais alto deveriam exigir dos governantes ações 
econômicas que viessem elevar a renda das Classes D 
e E. Não teria fome e a arrecadação fiscal seria maior, 
dando condições aos governos de prestarem melhores 
serviços públicos à população.
          Vamos lutar para conseguir as melhores economias 
públicas.

 Os votos ecoam em diferentes espaços do 
mundo e em diversos idiomas.

_ Feliz Aniversário! (Português)
_ Happy birthday ! (Inglês)
_ JoyeuxAnniversarie! (Francês)
_ AllesGute zumGeburtstag (Alemão)
_ Feliz Cumpleaños!  (Espanhol).

Parabéns Tribuna do Interior, 
39 Anos – 05/Fevereiro/2023

Gilda Meirelles

A renda dos brasileiros é 
extremamente desigual

 Política, lato sensu, é tudo que concerne ao 
Estado, ao Governo, ou à arte de alcançar o poder, 
dominá-lo  e conservá-lo, como também ao que se 
refere às questões sociais, à justiça, à administração 
e a todas as atividades da vida.
 Simplificando: Política é a arte de bem 
administrar as rés-públicas, as coisas públicas, de 
todos.
 Na democracia, o poder de governar e bem 
administrar as coisas públicas, emana do povo, pelo 
voto eleitoral.
 Voto é uma escolha individual desse ou 
daquele candidato, para administrar os bens 
públicos.
 Os eleitos, pois, levam consigo, grande 
responsabilidade para seu governo, nas áreas 
legislativa, executiva, incluída a judiciária; 
autônomas, porém, em sintonia e comprometidos 
com os interesses da Nação. 
 Daí porque todos devem reunir esforços para 
a boa e justa condução do País, harmonicamente.
 Na política há um verdadeiro e sagrado 
ministério, porque o poder vem de Deus, através do 
povo.
 Portanto, os que elegemos, não sejam 
portadores de ideologias espúrias, contrárias aos 
reais e sagrados valores, inegociáveis: a Vida, a 
Liberdade, a Democracia, a Religião, a Família, a 
Propriedade particular, a Educação, a Segurança 
Pública e as Instituições que as protegem.
 Qualquer viés político que atente contra tais 
valores básicos, seja excluído pelos guardiões da 
Carta Magna.
 Para isso, o exercício da política supõe 
homens e mulheres dignos, honrados, capacitados, 
sensíveis aos anseios do povo; dos menos 
favorecidos, dos pobres e esquecidos, os primeiros 
destinatários da justiça social, para que os 
governados e a Nação não passem pela vergonha 
de gritantes desigualdades sociais.
 A justiça social deve ser a regra de ouro de 
suas lutas e prioridades, em favor dos excluídos dos 
seus direitos fundamentais, evitando, assim, que 
ideologias marxistas comunistas matem, pela força, 
os mais elevados ideais da democracia. 
 Ressalte-se que Democracia e Comunismo 
são antagônicos; logo, não podem coexistir lado 
a lado, como aliados; ou acreditamos que lobo e 
cordeiro possam caminhar juntos?... 
 Ambos têm ideologias, princípios e ideais 
opostos. A história e o presente no-lo confirmam!...    
 Que nossos governantes não nos levem  
- Deus nos livre! -  a beber em fontes de águas 
pútridas do materialismo ateu infiltrado nos meios 
políticos.
 Exige-se, para isso, uma consciência crítica 
de todos e uma eterna vigilância sobre os perigos 
que possam ameaçar a liberdade, a democracia e 
nossa identidade cristã.
 Por isso, governantes e governados! a 
responsabilidade é de todos.
  Não nos exponham ao vexaminoso 
julgamento da história.

 Geraldo Ferreira Dias

Política e seu 
nobre exercício  Uma certa manhã um bando de pássaros 

comia, beliscando as migalhas do chão, enquanto 
conversavam.
              Estavam bem felizes com sua liberdade 
e poder voar a hora que quisessem e ir para onde 
quisessem, para uma árvore ou mesmo seus ninhos 
ou ir comer onde pudessem.
Perto dali podia-se ouvir os gritos de um ser humano: 
- Socorro por favor me tirem daqui! Ele estava com 
fome esfarrapado e sujo, preso em uma espécie de 
jaula, com muito sofrimento!
Os pássaros que estavam ali perto, estavam ouvindo 
os gritos desse ser humano. E conversando entre 
eles um deles disse: - “Como é bonito o canto desse 
ser humano”!
                                                 Esse texto foi baseado no vídeo 
produzido em 1998, pelo grupo de produção de vídeo, “A 
Turma do Glauber” para concorrer ao Festival Internacional 
do Minuto, intitulado “Ponto de Vista.”

márciovasconcellos (jotavasconcellos@gmail.com, 
mlavasconcellos.blogspot.com, youtube-jotavasconcellos)

O canto

Vassouras presenciou
O fim de uma trajetória
Um artista que retratou
Da música, a memória
Com um gogó afinado
Um seresteiro renomado
Em Vassouras e Conservatória

Não largava a viola
Sua grande companheira
A vida uma grande escola
E uma paz costumeira
Uma pessoa modesta
Fazia tudo virar festa
Sempre à sua maneira

Fica a recordação
Deste senhor genial
Que tocava o coração
Com o seu dote musical
Estará olhando por nós
Lembraremos da sua voz
Com um timbre especial
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 A morte da 
empresária Tereza 
Cristina Van Brussel 
Barroso, esposa 
do ministro do STF 
(Supremo Tribunal 
Federal) , Luís Roberto 
Barroso, comoveu 
autoridades de 
diversos setores e, em 
especial, moradores de 
Vassouras, cidade natal 
do ministro. 
 L u c i n h a 
Bitencourt, prima de 
Barroso,  comentou 
sobre a morte de Tereza, 
no último dia 13, em 
decorrência de um 
câncer no fêmur. 
 - Tereza era 
uma pessoa muito 
querida por toda família. 
Tinha uma energia 
extremamente positiva. 
Enfrentou os momentos 
difíceis de sua doença 
com  absoluta sabedoria 
- disse Lucinha, fazendo 
coro aos inúmeros 
depoimentos sobre o 
comportamento discreto 
e alegre de Tereza. 
 A empresária, de 
57 anos, lutava contra a 
doença já algum tempo. 
Ela estava internada para 
tratar de câncer primário 
na cabeça do fêmur no 
Hospital Sírio-Libanês de 
Brasília, onde faleceu. 
Tereza deixou o marido, 
Luiz Barroso ae os filhos 
Luna e Bernardo.
 Na missa pelo 7 
dia da morte de Tereza, o 
carinho pela empresária, 

Morte de mulher do ministro 
Barroso comove vassourense
• Ministro nasceu na cidade do Vale do Café, mas 
mudou para o Rio de Janeiro ainda adolescente

Foto: rede social da família

considerada além de 
discreta com muito bom 
humor,  foi confirmado 
pelas inúmeras pessoas 
que compareceram à 
celebração, na Paróquia 
Nossa Senhora da Paz, 
no Rio de Janeiro.  

VÍNCULO
 

 Embora tenha 
mudado de Vassouras 
ainda adolescente,  o 
vinculo  do ministro 
com a cidade é bem 
forte. Os pais dele 
estão enterrados no 
Cemitério Nossa Senho 
da Conceição, viveram 
na Rua Ministro Edgar 
Costa, no Centro, o 
imóvel ainda é da família, 
um  dos pedidos do pai 
do ministro, Roberto 
Bernardes Barroso, que 
foi membro do Ministério 
Público do Estado do Rio 
de Janeiro e advogado, 
era que seu corpo 
fosse  cremado e as 
cinzas depositadas no 
Cemitério de Vassouras, 
onde se encontra 
sepultada a mãe do 
ministro Barroso. 
 O fato do 
vassourense se orgulhar 
de ter vínculo histórico 
com o ministro Barroso, 
tem bons motivos. Um 
deles é a carreira e 
sucesso do ministro 
que é jurista, professor 
e magistrado brasileiro, 
atualmente ministro 
do Supremo Tribunal 
Federal (STF).  

 Formado em 
direito pela Universidade 
do Estado do Rio de 
Janeiro (UERJ), é mestre 
pela Universidade Yale 
e doutor e livre docente 
pela UERJ, da qual 
é professor titular de 
direito constitucional, 
tendo realizado estudos 
de pós-doutorado na 
Harvard Law School. 
Leciona também na 
Universidade de Brasília 
(UnB)[8] e no programa 
de mestrado e doutorado 
em direito do Centro 
Universitário de Brasília 
(UniCeub).
 T o r n o u - s e 
conhecido por seu 
trabalho acadêmico 
voltado ao direito 
público, bem como 
por sua atuação como 
advogado em casos 
de grande repercussão 
perante o Supremo 
Tribunal Federal, tais 
como a defesa da 
pesquisa com células 
tronco embrionárias, 
da união entre pessoas 
do mesmo sexo e da 
proibição do nepotismo. 
 Além de ter 
exercido a advocacia a 
partir de 1981, foi também 
procurador do Estado do 
Rio de Janeiro desde 
1985 até sua indicação 
para o cargo de ministro 
do STF pela presidente 
Dilma Rousseff em 
2013. É considerado um 
jurista de visões liberais 
e progressistas.

 Mais de 
400 Cirurgias de 
Catarata, realizada 
em Vassouras. A ação,  
dividida em duas etapas 
acontrce nesta sexta-
feira, dia 27 e sábado, 
28, onde mais de pelo 
menos  200 pacientes 
farão o procedimento,  
das 6 às 16h, na  Clínica 
da Família, no Centro.
 A meta da 
Secretaria Municipal 
de Saúde é zerar a 
fila de espera por 
esse procedimento. A 
cirurgia acontece para 
pacientes agendados,  
que já realizaram o 
procedimento em um 
dos olhos, ou que estão 
na fila de espera pelo 
procedimento. 
 As cirurgias 
mobilizam uma equipe 
de profissionais de 
ponta: um médico 
oftalmologista, um 
anestesista,  um técnico 
de enfermagem, mais 
um técnico de exames, 
além do suporte 
dos profissionais da 
Secretaria de Saúde.

A vice-prefeita Rosi 
Silva, acompanhou os 
atendimentos e falou 
sobre a importância do 
acolhimento em saúde. 

- Nosso governo é 
comprometido em 
oferecer o melhor 
serviço para a 
população, e com 
a saúde não seria 
diferente. O projeto 
Saúde em Dia é a prova 
disso - comentou a vice-
prefeita de Vassouras, 
Rosi Silva.
 A primeira 
etapa do Mutirão de 
Cirurgia de Catarata 
foi em janeiro, quando 
150 pacientes foram 
atendidos.  As cirurgias 
de catarata fazem 
parte do Projeto Saúde 
em Dia,  com diversas 
ações realizadas pela 
SMS, levando os 

Mutirão de Cirurgia 
de Catarata atende 
moradores de Vassouras
• Mais de 400 procedimento realizados 
permitindo que idosos voltem a enxergar

serviços em saúde á 
população.
 Essa ação 
no município visa 
prioritariamente a 
qualidade de vida do 
paciente que precisa 
fazer a cirurgia de 
catarata e também 
à diminuição da fila 
de espera, que por 
conta da suspensão 
das eletivas durante a 
pandemia aumentou 
em nosso município e 
em todo país. 
 A secretária de 
Saúde, Larissa Vieira, 
reforçou que a meta 
do município é garantir 

os atendimentos em 
saúde mais perto da 
população. 
- Estamos levando 
a esses pacientes 
o atendimento 
mais próximo de 
suas casas, muitos 
possuem dificuldades 
de locomoção, o que 
dificultaria a ida a 
outros municípios. 
Estamos humanizando 
o atendimento e 
levando a saúde mais 
próxima das pessoas, 
qualificando a rede 
local de assistência 
à saúde no SUS - 
concluiu.
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 O Projeto “Saúde 
do Trabalhador: Cuidando 
de quem trabalha”, uma 
iniciativa da Prefeitura 
de Vassouras, já revela 
sucesso com a implantação 
do horário estendido 
para atendimento aos 
trabalhadores. A iniciativa 
funciona na Clínca da 
Família Dr Edsneider 
Rocha Pires de Souza, 
das 17h às 21 horas, e 
no Centro Municipal de 
Reabilitação, às terças e 
quintas-feiras, das 16h às 
20h.
 Nas duas unidades, 
que ficam no Centro de 
Vassouras, a procura 
pelo horário estendido 
revela a importância da 
medida para a saúde do 
trabalhador. Em pouco 
mais de quatro meses 455 
pacientes, de 16 unidades 
e subunidades de saúde, 
buscaram os serviços 
ofertados na Clínca da 
Família Dr Edsneider 
Rocha Pires de Souza. 
 O espaço realizou 
ainda 399 consultas 
médicas, 151 atendimentos 
com enfermagem, 
467 atendimentos 
odontológicos e foram 
aplicadas 51 vacinas. 
Para atender o público 
alvo, a Clínica da Família 
disponibiiza equipe de 
profissionais que conta 
com médico, enfermeira, 
técnico de enfermagem, 
dentistas e auxiliares de 
saúde bucal.

CENTRO DE 
REABILITAÇÃO

 No Centro Municipal 
de Reabilitação a procura 
pelos atendimentos 
em horários estendido 
também surpreende: 512 
pacientes passaram pela 
fisioterapia e 228 pela 
Terapia Ocupacional.  
 São destinados 
para o Centro de 
Reabilitação, pacientes 
com cervicalgia, dorsalgia, 
lombalgia; LER, artrose, 
e alguns casos de 
fraturas. Há ainda o 
atendimento em Terapia 
Ocupacional com práticas 
laborativas; reabilitaçao 
em habilidades motoras e 
finas, principalmente em 
mãos.
 Para atender a 
esse público alvo, o Centro 
conta com Fisioterapeuta, 
Terapeuta Ocupacional, 
Administrativo na Recepção 
e mais duas profissionais 
assistentes. 
O prefeito Severino Dias 
falou sobre o projeto. 
 “A iniciativa do 
programa Saúde do 
Trabalhador é uma solução 
para aquelas pessoas que 
não conseguem cuidar da 
sua saúde regularmente, 
indo à consultas e 
fazendo exames, pois 

Acesso à Saúde é facilitado 
para trabalhador de Vassouras
• Projeto garante horário estendido para profissionas; 
atendimentos na Clínica da Família e Centro de Reabilitação

por muitas vezes o local 
aonde trabalham não tem 
flexibilidade de horário. 
Desde setembro, vimos 
que a ideia deu mais do 
que certo, pois muitos 
munícipes passaram pela 
clínica da família para serem 
avaliados.”

ACESSO
 
 A Clinica da Família  
fica na Avenida Marechal 

Paulo Torres, numero 477, 
Centro. Os agendamentos 
para os atendimentos devem 
ser feitos pelo telefone e 
WhatsApp 24-2491-2609, 
de segunda à sexta-feira. 
 Já o Centro 
Municipal de Reabilitação 
recebe encaminhamento 
médico e o agendamento 
das sessões é feito na 
unidade, que fica na Rua 
Caetano Furquim,  364, 
Centro.

Para anunciar ligue:
(24) 9 9272-3940 ou (24) 9 8835-7822

 A cultura e o turismo 
de Vassouras mais uma 
vez ganharam destaque 
no cenário estadual. 
Nesta quinta-feira (26), 
em cerimônia realizada 
no Rio de Janeiro, o 
prefeito Severino Dias 
foi representado pela 
Secretaria Municipal de 
Cultura, para receber 
o prêmio Yedda Maria 
Teixeira, concedido 
pela Associação dos 
Embaixadores do Turismo 
do Rio de Janeiro. 
 Depois de três anos 
com premiação sendo 
realizada à distância, de 
forma online, neste ano a 
cerimônia foi presencial e 
contou com a presença do 
subsecretário de Cultura, 
José Luiz Júnior, além de 
outras personalidades, 
todas escolhidas por um 
júri presidido pela bailarina 
Ana Botafogo. 
 “É gratificante 
sermos reconhecidos 
por todos os festivais 
e ações culturais que 
tivemos ao longo de 2022, 
principalmente depois de 
dois anos sem eventos, 
por conta da pandemia. 
Nossa cidade tem a cultura 
e o turismo como forte, e 
tê-los de volta em nossas 
vidas traz um sopro 
de esperança por dias 
melhores novamente”, 
afirmou o prefeito Severino 
Dias, que ainda completou. 
“O fortalecimento da 
cultura e do Turismo 
tem sido uma marca do 
nosso governo, onde 
estamos potencializando 
os serviços e fomentando 
o comércio local”, 
completou.
 Com onze 
categorias, a Secretaria 
Municipal de Cultura foi 
escolhida como destaque 
na categoria eventos. 
 Foram vários 
eventos realizados por 
Vassouras, seja de forma 
direta ou indireta no último  
ano, como o Festival de 
Cinema de Vassouras 
no Vale do Café,  Feira 
Literária de Vassouras e a 
quinta edição da Feira da 
Cachaça de Vassouras, 
entre tantos outros que 
se destacaram no Vale do 
Café.
 “A gestão Severino 
e Rosi, tem transformado 
Vassouras numa potência 
no Vale do Café. O 
governo entendeu a 
importância da cultura e 
da produção de eventos 
para o desenvolvimento 
local, fortalecimento 
da economia criativa 
e para a promoção do 
turismo. Fico muito feliz 
de ver que estamos no 
caminho certo”, afirmou o 
subsecretário de Cultura, 
José Luiz Júnior.

Vassouras recebe Prêmio 
Yedda Maria Teixeira

Com o fundador da Associação dos 
Embaixadores do Turismo do RJ e criador 

do prêmio Yedda Maria Teixeira,  Bayard Boiteux

Com a coordenadora do júri do prêmio Yedda 
Maria Teixeira, a Bailarina Ana Botafogo

José Luiz Jr. , Passando as mãos da Sec. de 
Cultura Ângela Maria, o prêmio conquistado

Inscrição e informações na Academia ou pelo tel: 2471-1338

Balé Clássico
Dança Contemporânea

Dança adulto

Musculação
Spning
Aero-local - Pilates
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 No passado, 
Sabrina Brandão, 
apaixonada por animais, 
sonhava com a Medicina 
Veterinária. A vida, no 
entanto, a levou por outros 
caminhos. Como técnica de 
alimentos, atuou em outros 
ramos até que, desde o 
final de 2021, ela passou 
a atuar profissionalmente 
em algo ligado aos pets. 
Com o incentivo do irmão, 
o empresário André 
Brandão, da Casa do 
Latão, e do marido Fabio 
Drumond, médico , filho 
do casal responsável pela 
fundação do Restaurante 
Sputinik , ela criou , em 
dezembro daquele ano, a 
Cãopeão, a loja de ração 
que se firma como opção 
para os tutores de pets 
vassourenses. 
 A loja de Sabrina 
foi inaugurada na Rua 
Sebastião Manoel Furtado, 
479. O endereço, próximo 
ao DD Bala e à Casa do 
Latão não se deu por 
acaso. “Meu irmão foi um 
grande incentivador  do 
empreendimento e ele que 
apresentou o ponto pra 
gente”, lembra Sabrina. 
A loja, a cada dia mais 
forte na preferência do 
vassourense, comercializa 
rações das melhores 
marcas para cachorros, 
gatos, aves, roedores 

Cãopeão : loja de ração que se firma no Santa 
Amália comemora um ano de funcionamento
• Evento com a Quatree marcou a celebração da data

e equinos, além de 
acessórios e brinquedos 
para pets, chapéus, 
produtos para piscina, 
jardinagem e utilidades 
para o lar. A loja funciona 
de domingo a domingo. De 
segunda a sábado, de 7h30 
às 19h. Aos domingos, de 8 
ao meio-dia. A loja entrega 
em domicílio, a partir do 
whats app (24) 99817-
1717. 
 Antes da loja, 

Sabrina se dedicou à uma 
empresa de prestação 
de serviços domésticos. 
“Acabei fechando, não 
estava feliz”. Atendendo 
aos tutores de pets, Sabrina 
se encontrou. Conta com o 
auxílio voluntário do sogro, 
Sebastião Drumond, o Tião, 
que está sempre na loja. A 
Cãopeão comercializa as 
melhores marcas Premium, 
garantindo a qualidade dos 
produtos oferecidos. 

 O aniversário 
da loja aconteceu em 
dezembro, mas a data 
foi celebrada em janeiro. 
A Quatree realizou um 

evento de divulgação de 
seus produtos durante 
o sábado, dia 21. É o 
segundo evento do gênero 
realizado pela marca no 

Cãopeão. Durante todo o 
dia, o cliente da loja pôde 
levar para casa amostras 
da qualidade dos produtos 
Quatree.
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 O Fórum da 
Comarca de Paty do 
Alferes Desembargadora 
Maria Raimunda Teixeira 
de Azevedo, passa de vez 
a pertencer ao Tribunal 
de Justiça do Estado do 
Rio de Janeiro (TJRJ).  
Na  quarta-feira, dia 25, 
foi realizada a cerimônia 
de assinatura do escritura 
definitiva de compra do 
prédio pelo presidente do 
TJRJ, desembargador 
Henrique Carlos de 
Andrade Figueira e pelo 
prefeito de Paty do Alferes, 
Eurico Bernardes Neto.  
 O motivo da 
aquisição é a escassez de 
prédios aptos a receber 
a estrutura judicial de 
primeira instância na 
parte central do município. 
A atual construção, um 
prédio de três andares, foi 
considerada adequada às 
necessidades do tribunal. 
 O prefeito de 
Paty do Alferes, Eurico 
Bernardes Neto, falou 
dos avanços que serão 
possibilitados pelo 
município com a venda 
do imóvel. Ao relatar que 
o município tem grandes 
despesas com alugueis 
de imóveis o prefeito 
disse que esse recurso 
será destinado em obras 
públicas. Em sua fala 
o prefeito relembrou o 
passado e disse que há 
42 anos foi negociada 
a aquisição  do terreno 
que pertencia a Rede 
Ferroviária Federal pelo 
ex prefeito de Vassouras 
Pedro Ivo da Costa, 
Paty do Alferes, ainda 
era o segundo distrito 
de Vassouras, com a 
ajuda da saudosa Dra. 
Judith Barroso, mãe do 
Ministro Barroso  que 
era advogada  da RFF. 
Quero aqui agradecer 
ao ex-prefeito Pedro Ivo 
da Costa, que na época 
adquiriu o terreno e isso foi 
extremamente importante 
para a construção desse 
prédio, além da saudosa 
tia Judith Barroso , que 
também intermediou as 
negociações de compra 
desse terreno, limítrofe. 
Deixo claro que esse 
recurso será utilizado 
para o desenvolvimento 
da nossa cidade e não 
para a promoção pessoal 
- ressaltou o prefeito, 
lembrando do trabalho pela 
comunidade realizado pelo 
pai dele, o ex-deputado 
Eurico Júnior. 

TJ compra prédio onde funciona Fórum de Paty do Alferes, 
assinatura da escritura reuniu autoridades de vários órgãos
• O Prefeito Juninho Bernardes anunciou que com o recurso 
da venda, vai investir na construção da sede da Prefeitura

 O presidente do 
TJRJ, desembargador 
Henrique Carlos de 
Andrade Figueira também 
falou da parceria. 
 - Acho muito 
importante a colaboração 
do Tribunal com o 
município. Estivemos aqui 
na casa deles durante 
todo esse tempo. É uma 
questão de cooperação 
e de gratidão também. 
Nós agradecemos muito 
o esforço, o trabalho e o 
empenho do prefeito de 
estar conosco sempre 
trabalhando em prol 
da Justiça e de toda a 
sociedade. Podemos 
comemorar também que 
esse ano a comarca voltou 

a ter um juiz titular -, 
destacou o presidente. 
 O ex-prefeito 
de Paty do Aferes e 
Vassouras, Eurico Junior, 
pai do atual Prefeito 
Juninho Bernardes,   
lembrou das ações que 
resultaram na compra 
do imóvel. Uma delas, 
segundo o ex-prefeito, foi 
reunião com o ministro  
Luiz Roberto Barroso,  o 
presidente do Tribunal de 
Justiça do Estado  do Rio  
de  Janeiro, onde chegaram 
a conclusão pela compra 
do imóvel, realizando, 
posteriormente, a reforma 
do prédio. 
 - Me sinto honrado 
por ter participado deste 

momento tão importante 
para a nossa comunidade 
- concluiu.

Pedro Ivo, homenageado, com presidente do TJRJ, 
desembargador Henrique Carlos de Andrade Figueira
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 Tribuna do Interior  
– O que Vassouras pode 
esperar do Gustavo 
Amaral na presidência da 
Fusve?
 Gustavo Amaral  
– Como a maioria das 
pessoas já sabe, eu 
venho neste processo da 
Fundação não é de hoje. Eu 
entrei junto com o Capute. 
No mesmo dia que ele 
ganhou a eleição, em 2012, 
ele me convocou, pois com 
a gente era desse jeito: um 
chamado do Marco era uma 
convocação. Primeiramente 
nomeando para gerir as 
áreas administrativas e 
financeiras, mas logo 
em seguida como vice-
presidente, para dar suporte 
dentro das demandas que 
eram diversas, muita coisa 
para a gente resolver nesta 
questão da reestruturação, 
que é uma especialidade e 
habilidade que desenvolvi 
muito ao longo da minha 
vida profissional, não 
só nos meus negócios, 
como nos negócios de 
terceiros. Inclusive abri uma 
consultoria para isso. Eu 
sou muito focado nestas 
questões de administração, 
de processos, organização 
& métodos, toda esta 
parte administrativa, que 
é a minha formação, de 
administrador de empresas, 
formado numa das maiores 
escolas da área no Brasil 
que é a PUC-RJ. Eu olho 
neste aspecto de processo 
com um olhar diferente 
do Capute, que era muito 
mais forte nas questões 
estratégicas e um visionário 
por natureza, apesar de 

Prioridade de Gustavo Amaral será otimizar 
custos sem esquecer a função social da Fusve
• Em entrevista à TRIBUNA DO INTERIOR, Gustavo Amaral afirma 
que vai focar ‘no detalhe’ para manter bom momento da Fundação
 Quase onde anos depois da primeira eleição do 
engenheiro Marco Antonio Vaz Capute, o Conselho Eleitor 
da Fundação Educacional Severino Sombra elegeu, por 
unanimidade, em sessão realizada na terça-feira, dia 
17, o administrador de empresas Gustavo Amaral para 
um mandato de três anos à frente da Fusve. Quatro 
dias depois, ainda em seu gabinete de vice-presidente, 
Gustavo Amaral concedeu uma entrevista exclusiva à 
TRIBUNA DO INTERIOR, onde fala de seus planos e 
da responsabilidade de administrar a mantenedora da 
Universidade de Vassouras e do Hospital Universitário 
de Vassouras.
 A entrevista foi concedida antes de Gustavo 
viajar com a família para uma curta férias de dez dias, 
postergada nos últimos dois anos. Na volta, dia 1º de 
fevereiro, ele já despachará no gabinete da Presidência. 
A antiga sala de Gustavo no prédio administrativo da 
Fusve será ocupada pelo médico Cláudio Medeiros, 
nomeado dia 20 vice-presidente da instituição. Gustavo 
explica os motivos da nomeação de Medeiros, comenta 
a importância de conhecer a instituição “no detalhe” 
e fala sobre seu grande desafio: otimizar os gastos 
da Fusve sem esquecer o papel social da Fundação. 
“A Fundação melhorou muito a sua organização, mas 
penso que ainda tem muita coisa para a gente fazer. Eu 
sou um cara muito focado em custo, vou olhar custo, mas 
sem precisar fazer cortes significativos em RH”, afirma. 
Gustavo Amaral demonstrou ter ciência da função social 
da Fusve. “A Fundação nunca vai esquecer o seu papel 
social. Aqui eu sou o presidente de uma Fundação, 
não é o meu posto de gasolina. Não é só o resultado 
financeiro que nos interessa. Temos um papel social 
importante para Vassouras e região. Aprendi isso dentro 
da Fundação”.
 Conhecido pela discrição, Gustavo Amaral 
afirma que vai trabalhar a questão pessoal para poder 
representar a instituição sempre que a presença do 
presidente da Fusve for fundamental. Mas pediu para 
que as pessoas não o comparem com o amigo Marco 
Capute. “Eu vou trabalhar isso. Não vou conseguir ter o 
carisma que o Marco tinha. Isso era dele. Nasceu com 
ele. Mas eu pretendo fazer, na medida do possível, me 
adaptar ao que é inerente ao cargo. Vou tentar trabalhar 
essa questão do discurso, da fala, ou seja, melhorar 
a oratória. Eu falei na reunião do Conselho Eleitor: 
não esperem discursos eloquentes, essas tiradas 
espetaculares que o Marco tinha.”

também ter feito gestão, mas 
num nível muito elevado, 
como no caso da Direção da 
BR distribuidora, e não se 
envolveu praticamente no 
nível tático. Eu já tenho esta 
pegada de ter começado lá 
de baixo, de boy, estagiário, 
trainee em bancos de 
investimentos, além da 
vida no comércio nos 
negócios da família, depois 
fui subindo e aprendendo 
todos estes processos e 
com o desenvolvimento 
escalei de comerciante a 
empresário, porque tem 
uma diferença nisso aí. 
Então, eu fui aprendendo 
desde a base da pirâmide 
até o topo. Então, nesta 
mobilidade, dentro da 
pirâmide da organização, eu 
tenho uma visão um pouco 
peculiar, mais particular e 
mais objetiva, especializada 
e detalhada disso. Então o 
que eu quero é tentar rever 
todos os processos, apesar 
de que muitos processos 
já foram feitos e já estão 
acurados, pois muita coisa 
já fizemos nesses últimos 10 
anos. A Fundação melhorou 
muito a sua organização, 
mas penso que ainda tem 
muita coisa para a gente 
fazer. Eu sou um cara muito 
focado em custo, vou olhar 
custo, mas sem precisar 
fazer cortes significativos 
em RH. Não é neste sentido, 
mas não quer dizer que não 
poderão ocorrer situações 
pontuais, até porque escuto 
e dou bastante autonomia 
aos meus liderados 
diretos, no caso os demais 
superintendentes que 
estão logo abaixo de mim, 

Gustavo Amaral logo após a votação 
no Conselho Eleitor: emocionado

e já pedi a todos no nosso 
primeiro comitê que todos 
tivessem esse olhar nas 
suas respectivas áreas, 
um olhar muito criterioso 
e com muito carinho com 
os recursos da Instituição, 
não que já não houvesse da 
parte de todos isso antes, 
mas agora quero chegar 
no detalhe, na “sintonia 
fina” como fazíamos nas 
televisões antigas com 
tubo de imagem. Será por 
exemplo rever contratos e 
negociações, melhoras na 
produtividade, controles, 
evitar desperdícios e 
situações do gênero, para 
buscar o melhor custo 
benefício para o negócio. Às 
vezes a pessoa fala em custo 
e já se pensa que o cara vai 
chegar e cortar um monte 
de coisas, cortar pessoas, 
cortar investimentos. Não é 
isso. É você gastar de uma 
forma melhor, mais objetiva 
e de forma que a gente 
consiga os resultados sem 
necessariamente precisar 
de realizar grandes projetos, 
porque o Marco era um 
cara que trazia grandes 
receitas. Eu, de repente, 
vou conseguir melhorar 
esta questão dos custos. 
Não que eu não vá realizar 
grandes projetos, grandes 
receitas, almas agora irei 
focar muito no interno, 
mas sem deixar de lado os 
projetos que já estão no 
radar e em andamento. Essa 
era uma das características 
muito forte dele (Capute), 
buscar grande receitas, 
porém, talvez, com o que já 
existe, a gente consiga um 
resultado melhor.

TI -- Você fala em otimizar 
custos, em cortar gastos, 
mas isso sem o desespero 
que vocês tinham em 
2012, quando chegaram a 
Fundação... 

GA  -- Lógico, é uma 
questão de otimização, 
muito mais que uma 
questão de necessidade, 
de sobrevivência. Hoje a 
gente não tem isso, essa 
espada na cabeça, como 
tínhamos quando entramos 
em 2012. A gente já é 
superavitária, a gente já 

atende as necessidades 
de sustentabilidade da 
instituição. Naquela época, 
não tinha jeito, era questão 
de sobrevivência. Hoje não. 
É melhorar a qualidade, 
de repente fazer mais com 
menos, que é diferente 
de você deixar de fazer. 
Naquela época a gente 
teve de deixar de fazer, 
cortar, só não cortou mais 
porque o Marco foi mais que 
visionário, foi um filantropo 
no sentido amplo e social da 
característica. No hospital, 
por exemplo. Ele citou isso 
várias vezes. Os consultores 
externos diziam que tinha 
de fechar o hospital. E ele 
contestava: como fechar 
o hospital, deixar a cidade 
sem hospital? Porque o 
hospital que funciona é o 
hospital da Fundação hoje, 
né? No passado tivemos o 
Eufrásia, mas hoje é o da 
Fundação, o HUV. E não só 
hoje, nos últimos 30 anos 
pelo menos. Em momento 
nenhum ele pensou em 
fechar o hospital. Ele dizia, 
vamos cortar onde puder, 
mas onde não for possível, 
a gente vai segurar. 

TI -- Nestes dez anos com 
o Marco você participou 
disso tudo. Você pegou 
a Fundação quase 
falimentar, acompanhou 
essa reestruturação 
e esse momento de a 
Fundação se tornar uma 
potência. Queria que 
você fizesse um balanço 
desta época e dissesse 
para a gente como é 
que esta experiência 
vai impactar, vai ajudar, 
nesse momento em que 
você se torna o sucessor 
do Marco Capute.

GA – Foi muito bom e 
gratificante ter participado 
destes 11 anos – vou 
arredondar a conta, faremos 
11 anos agora em maio – do 
lado do Marco.  Desde lá de 
trás ele me deu uma boa 
autonomia. Ele me chamou 
na sala – eu já contei isso 
em outro momento – e falou: 
você vai correr atrás da parte 
de custo e renegociações 
dos passivos. Essa bola 
é sua. Trabalha aí que eu 

vou correr atrás de receita. 
Então, eu já venho fazendo 
isso desde o início com ele. 
Eu fiquei muito focado em 
custos nos primeiros três 
anos, na questão de corte, 
redução. Deu aquele fôlego, 
a gente saiu do desespero 
e entramos em uma fase 
em que já era possível 
pensar em investimentos, 
em melhorias. O que foi 
legal deste período todo? 
Eu pude aprender muito de 
áreas que não eram do meu 
conhecimento. Apesar de eu 
ficar na atividade meio, que a 
gente chama de BackOffice, 
retaguarda, eu aprendi 
muito de Educação e Saúde 
também. Isso me ajuda hoje 
nessa posição que eu vim 
a ocupar, infelizmente, por 
esta fatalidade e lamentável 
perda do Marco. Ela me 
ajuda a ter uma visão 
completa da instituição. 
Porque para estar na 
liderança da instituição, 
no nível de complexidade 
e tamanho que ela 
atingiu, você tem de estar 
conhecendo de ambas as 
áreas, além dos aspectos 
políticos todos que envolvem 
uma fundação. Que são 
características distintas 
de uma empresa privada 
convencional. Aqui não 
tem dono. Aqui tem gestão 
com mandato, além de uma 
enorme responsabilidade 
com a cidade e região. 
Esse mandato, diferente 
de um prefeito, que tem 
um mandato finito, aqui se 
você fizer um bom trabalho, 
como foi o caso do Marco, 
você pode ficar sendo 
reconduzido quantas vezes 
for necessário e saudável 
para a Instituição. Time 
que está ganhando não se 
mexe, aquela velha máxima 
que a gente já conhece. 
Então, o conhecimento que 
eu adquiri neste tempo, o 
conhecimento que eu tenho 
da Fundação.... Eu posso 
dizer que hoje eu conheço 
ela no detalhe, no particular. 
Todas as áreas. Eu não 
sou uma pessoa nova 
chegando. Eu lembro das 
dificuldades que o Marco 
enfrentou, no começo. Eu 
também. A gente tinha 
uma visão externa, eu 
em Vassouras e o Marco 
voltando do Rio, mas 
quando você entra dentro 
do problema, é diferente. 
O Marco ficou assustado. 
Ele me dizia: Gustavo, 
vamos ter de reconstruir 
tudo. E nesse processo 
de reconstrução, é como o 
pedreiro numa obra: você 
conhece do alicerce ao 
telhado. E isso ajuda muito. 

TI – E na questão pessoal, 
Gustavo, você está 
preparado? Você sempre 
foi muito discreto, em 
muitos eventos você 
só ia quando o Marco 
insistia para que você 
participasse. Agora você 
ocupa um cargo com uma 
importância diferente. Já 
parou para pensar nisso?

GA – Pensei sim. Desde o 
falecimento do Marco. Até 
então eu nem conseguia 
pensar nisso. Me fazia sofrer 
muito, vendo todo aquele 
sofrimento de um amigo. 
Mas depois do falecimento, 

quando caiu a ficha, eu 
passei a pensar nisso. Eu 
sou um cara low profile. 
Que você pode chamar 
de discreto nesse quesito 
se exposição de imagem 
e eventos, sou um cara 
mais reservado. Apesar 
de na época do segundo 
grau do colégio nem tanto. 
Me tornei com o passar no 
tempo, principalmente após 
a minha temporada no início 
da juventude no Rio. Para 
mim, realmente, isso é algo 
que eu vou ter de trabalhar. 
Eu não vou poder deixar 
de ir em alguns eventos, 
em que a presença do 
presidente da Fundação é 
fundamental e praticamente 
obrigatória. Agora, pretendo 
ter pessoas do meu lado, 
um relações públicas e 
institucionais, além dos 
demais superintendentes, 
para que em alguns eventos 
possam me representar por 
conta da minha demanda 
de tempo. Não que eu 
me negue a participar de 
eventos sociais, eu tenho 
claro que isso é intrínseco 
à função. Quando me 
candidatei, conversei muito 
com a minha família. Na 
minha família e entre os 
amigos mais próximos, 
praticamente todos me 
fizeram esta pergunta. Eu 
vou trabalhar isso. Não vou 
conseguir ter o carisma que 
o Marco tinha. Isso era dele. 
Nasceu com ele. Mas eu 
pretendo fazer, na medida 
do possível, me adaptar ao 
que é inerente ao cargo. 
Vou tentar trabalhar essa 
questão do discurso, da 
fala, ou seja, melhorar a 
oratória. Eu falei na reunião 
do Conselho Eleitor: 
não esperem discursos 
eloquentes, essas tiradas 
espetaculares que o Marco 
tinha. O Marco tinha licença 
poética até para falar 
palavrão (risos). Era dele. 
Na boca dele ficava até 
legal (Risos novamente). Na 
minha pode parecer infâmia 
e falta de cumprimento da 
liturgia do cargo. Então, 
eu vou tentar, na medida 
do possível, fazer o meu 
melhor. Só peço um pouco 
de paciência a todos, 
para não fazer essas 
comparações, que chega a 
ser covardia (risos). 

TI – O Marco dizia que 
a Universidade não 
conversava com o 
hospital, que os diversos 
setores da Fundação não 
dialogavam. Chegou a 
criar a figura do pianista 
do Titanic, que seguia 
tocando enquanto o 
navio afundava. Então ele 
criou um comitê gestor, 
que unia universidade, 
hospital e mantenedora. 
Você mesmo fazia parte 
deste comitê. Esse 
comitê gestor vai seguir 
funcionando?

GA – Vai, vai sim. Como já 
disse anteriormente, essa 
semana tivemos a primeira 
reunião do comitê gestor. 
O que mudou é que eu 
já fiz uma agenda para 
as reuniões do comitê. O 
Marco convocava o comitê 
em cima das demandas, no 
começo 

continua na pag 10... 
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era praticamente uma vez 
por semana. Eu já fiz um 
cronograma até dezembro 
dos comitês ordinários, 
para a gente se agendar. 
O comitê terá menos uma 
pessoa. O Marco saiu e 
nós não vamos substituí-lo, 
pois redistribui as minhas 
funções entre os demais 
superintendentes, além de 
criar a função do Controller 
Geral Corporativo, que 
também terá um papel muito 
importante e absorverá 
algumas das funções que 
eu também tinha, este terá o 
mesmo status que os atuais 
superintendentes adjuntos 
das áreas fins tem, porém 
na área meio, ou seja, ficam 
as mesmas pessoas: eu, Dr. 
Cláudio Medeiros, Yolanda 
Capute (advogada, filha de 
Marco Capute), Dr. Marcelo 
Paiva, superintendente 
de Saúde, e o Marco 
Antonio Soares, reitor da 
Universidade de Vassouras. 
Temos os superintendentes 
adjuntos, como já citados, 
mas esses não serão 
membros permanentes. 
Participarão do comitê 
quando a discussão tiver 
alguma coisa específica 
ou intercessão com a área 
deles. Então, por exemplo, 
o superintendente adjunto 
da medicina vai participar 
toda vez que a discussão 
girar em torno da Medicina. 
O controlador, quando for 
necessário, participará 
também. Mas o modelo, 
a princípio, será o mesmo 
implementado pelo Marco. 

TI  – O estatuto da 
Fundação não prevê 
a eleição do vice-
presidente. Então, você 

foi eleito sem anunciar 
o vice-presidente. Quem 
será o vice de Gustavo 
Amaral?
GA – Desde que o Marco 
recebeu o diagnóstico da 
doença, ele também teve 
um prognóstico, que não 
era dos melhores, que por 
acaso ele superou em muito. 
A primeira informação era 
6 meses e ele lutou quase 
dois anos contra esse 
câncer maldito. Em que 
pese a esperança que todos 
tivemos que ele superasse 
isso, as orações que todos 
fizemos na esperança da 
recuperação dele, mas o 
Marco era muito inteligente. 
Na maioria das vezes não se 
conseguia ludibriar o Marco. 
A não ser que ele quisesse 
ser enganado. É diferente. 
Aquela coisa romântica 
até. Ele sabia que algo não 
era bem assim, mas ele 
queria ajudar e ajudava, 
mas ninguém enganava 
ele. Então, ele veio 
preparando uma sucessão, 
conversando conosco, 
as vezes em grupo, mas 
a maioria das vezes 
particularmente. Eu mesmo 
tinha muita dificuldade de 
lidar com isso, ele dizia 
inclusive que toda vez que 
vinha conversar comigo, eu 
dizia “esquece isso Marco, 
você vai sair dessa e será 
presidente por muitos anos 
ainda”. E a pessoa que 
a gente definiu dentro de 
um processo sucessório, 
foi o Dr. Claudio. Era a 
pessoa chancelada pelo 
Capute, a pessoa que eu 
entendo que tem de ser 
nomeada. E foi o primeiro 
ato como presidente, a 
nomeação dele como vice-
presidente. Até porque eu 
vou entrar de férias, eram 

férias já planejadas, e para 
que a instituição não fique 
acéfala, eu fiz a nomeação 
dele ontem, o Dr. Cláudio 
Medeiros, que está com a 
gente, já era da instituição, 
mas está com a gente desde 
o início deste processo. O 
Marco sempre reforçou, 
“quando eu não estiver 
mais aqui mantenham a 
unidade”. 

TI – A Fundação expandiu 
exponencialmente na 
gestão de vocês. Como 
vai ser agora, na gestão 
Gustavo Amaral. Vai 
tentar crescer, vai tentar 
se manter, como é que vai 
ser isso?

GA – O que acontece? 
Quem conhece a história 
das minhas empresas, 
sabe que eu expandi meus 
negócios também. Não 
como o Marco, porque o 
Marco era uma coisa assim, 
fora da caixa. Mas dentro do 
meu processo empresarial, 
quando voltei a Vassouras, 
fui desenvolvendo os meus 
negócios. Na área de GLP, 
montei minha consultoria, 
minhas revendas de gás, 
outros postos de gasolina 
em Miguel Pereira e Paty 
do Alferes, franquias de 
fast-food, ou seja, sempre 
fui um empreendedor 
expansionista. Não é que 
eu não seja intrinsicamente 
expansionista. Não é o 
meu foco principal hoje. Eu 
sempre busco organizar 
e consolidar para depois 
crescer, pois tive uma 
péssima experiência nas 
revendas de gás, em crescer 
sem ter essa consolidação 
anterior. Neste momento 
eu quero dar uma revisada 
geral na instituição. 

Nada de demissões 
coletivas. A cidade nem os 
colaboradores não precisam 
ficar assustados com isso. 
Não vai entrar o Eduard 
Mãos de Tesoura. Eu tenho 
um perfil muito focado em 
custo, mas isso, repito, não 
necessariamente é fazer a 
degola de pessoas. É lógico 
que se você enxergar uma 
anomalia...Mas às vezes 
você tem um setor que está 
inchado, mas tem outro que 
precisa de gente. Então, 
você remaneja. Você não 
está gerando desemprego. 
Demissão em massa eu sou 
contra, acho que se volta 
contra a instituição, até 
porque o momento atual da 
Instituição absolutamente 
não demanda isso. Por isso 
eu acho que o crescimento 
é importante, andando 
junto com a organização, 
a otimização. Você 
crescendo, você remaneja 
aquele setor que está com 
uma gordura, você pega 
aquela gordura e coloca 
no crescimento. Como 
aconteceu com Saquarema 
agora. Remanejamos várias 
pessoas de Vassouras 
e não repusemos ainda, 
alguns casos remanejamos 
apenas. Alguns cargos 
terão de ser substituídos, 
outros não. A maioria, 
claro, foi contratada lá na 
região, mas você precisa 
de pessoas que conhecem 
a operação hospitalar, que 
conhecem o trabalho da 
Fundação. Então acredito 
que 10 % da força de 
trabalho saiu daqui. A gente 
tem de continuar crescendo. 
Só não sei se a gente vai 
conseguir na velocidade e 
ousadia do Marco Capute. 
O networking do Marco 
era com pessoas do mais 

alto nível. Você vê pela 
repercussão da morte dele 
em todo o país. 

TI – Quando começou 
a gestão, Marco Capute 
chamou os funcionários 
para um encontro e, a 
partir desta conversa, 
criou um envolvimento 
grande com os servidores. 
Isso marcou a gestão 
dele, o envolvimento e até 
o carinho dos servidores, 
principalmente os mais 
humildes. Essas pessoas 
sentiram muito a morte 
do Marco. O que o novo 
presidente teria a falar 
para os funcionários da 
Fusve? 

GA – Agora temos um 
Centro de Convenções 
que suporta públicos bem 
maiores que o nosso 
auditório, que foi onde o 
Marco fez esta reunião que 
você citou. Quando a gente 
passar esse momento mais 
corrido, eu quero me reunir 
com os funcionários. A gente 
está agora em um momento 
de trabalho intenso porque 
o Marco, a partir da doença, 
diminuiu um pouco o ritmo 
de despachos internos. 
Natural pela questão física. 
Não nas realizações, nos 
projetos, nas ideias, mas 
nos processos internos, 
então temos muita coisa 
acumulada para liberar, 
além disso, estou com 
férias acumuladas há uns 
dois anos, que iria tirar 
parte em dezembro, mas 
diante da situação do 
Capute, posterguei e vou 
tirar dez dias entre 21 e 31 
de janeiro. Vou escolher 
uma data, acredito que no 
mais tardar em março, para 
chamar os funcionários e 

passar  algumas visões, 
mais internas, em relação 
a isso tudo. Eu pretendo 
separar uma hora pela 
semana,  onde vou instituir 
o programa “Fale com o 
presidente”, já inclusive 
conversei com o Rodrigo 
Lavinas, do RH, sobre isso. 
Um dia na semana, parte 
do expediente, vou abrir 
pra marcações do faxineiro 
ao diretor que quiser falar 
comigo. Particularmente 
comigo. Ele vai vir conversar 
comigo, passar a sua 
angústia, as suas questões. 
Eu não quero virar uma 
ouvidoria, mas quero 
ouvir os colaboradores. 
Conhecer um pouco mais a 
realidade do funcionário da 
Fundação. Dez minutos por 
pessoa, seis pessoas por 
semana. Uma amostragem 
significativa. Lembro de 
um projeto do comandante 
Rolim, da TAM. Pretendo 
instaurar algo parecido 
aqui, acho que pode ser 
bem proveitoso. 
 Queria falar também 
para Vassouras, para a 
região. A Fundação nunca 
vai esquecer o seu papel 
social. Nosso compromisso 
com as bolsas filantrópicas 
na Universidade, que é a 
nossa contribuição com a 
democratização do acesso 
ao Ensino Superior. O 
nosso compromisso com 
a saúde da população. 
O Hospital Universitário 
vai seguir atendendo 
majoritariamente pelo SUS. 
Aqui eu sou o presidente de 
uma Fundação, não é o meu 
posto de gasolina. Não é só 
o resultado financeiro que 
nos interessa. Temos um 
papel social importante para 
Vassouras e região. Aprendi 
isso dentro da Fundação.

...continuação da pag 9
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 Após o lançamento 
do curso técnico de 
Guia de Turismo pela 
UniVassouras, a cidade vai 
ganhar mais um meio de 
qualificação para o setor. 
Em reunião na sede do 
Senar (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural), 
entidade que há 27 anos 
contribui com a melhoria 
da qualidade de vida e 
com o desenvolvimento 
do estado, o secretário 
de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo de 
Vassouras, Wanderson 
Farias, alinhou para que 
a cidade tenha o curso 
gratuito de Turismo Rural.
 W a n d e r s o n 
se reuniu com a 
superintendente Carla 
Valle e com a gerente 
de Educação Carina 
Machado, com as quais 
acertou para que todo 
o Vale do Café seja 
contemplado. “Além 
do curso presencial, a 
modalidade EAD também 
estará à disposição para 

Vassouras terá curso de 
Turismo Rural do Senar

qualificar guias de turismo, 
donos empreendimentos 
rurais e demais envolvidos 
no segmento”, disse o 
secretário, ressaltando 
que o curso vai somar ao 
investimento no Turismo 
Rural que a Prefeitura, 
por meio da Sedet, está 
promovendo. “No ano 
passado, lançamos duas 
rotas rurais, em parceria 
com Setur-RJ e Sebrae. 
Além disso, estamos 
trabalhando, em parceria 

com a Setur-RJ e com apoio 
da K-Infra, na sinalização 
das áreas rurais e os 
empreendimentos que 
fazem parte dos roteiros”, 
disse Wanderson, que 
agradeceu o apoio do 
prefeito Severino Dias 
às ações da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo. 
Em breve, será anunciada 
a data de abertura das 
matriculas para o curso do 
Senar.

 A Prefeitura 
de Vassouras, por 
meio da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo, 
firmou nova parceria para 
fomentar o turismo dentro 
do projeto Caminho da 
Mata Atlântica e contribuir 
na elaboração do Caminho 
do Vale do Café.
 Na última 
semana, o secretário 
de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo, 
Wanderson Farias, 
recebeu Chico Schnoor, 
coordenador Nacional e 
Estadual Fluminense do 
Projeto Caminho da Mata 

Vassouras firma parceria 
para rotas Mata Atlântica 
e Vale do Café

Atlântica e idealizador 
do projeto Caminho do 
Vale do Café, e Cristiane 
Siqueira, coordenadora 
do Curso de Engenharia 
Química e professora do 
Mestrado Profissional em 
Ciências Ambientais da 
UniVassouras. “O objetivo 
foi alinhar a parceria da 
Prefeitura de Vassouras 
e da UniVassouras 
nesses dois importantes 
projetos, especialmente 
no desenvolvimento do 
Caminho do Vale do 
Café, que vai evidenciar 
ainda mais nossa região”, 
pontuou Wanderson.
 Na reunião, 

realizada na Sedet, foi 
montada a agenda de 
trabalho, que começa 
em março, com um 
encontro que vai envolver 
a comunidade local, 
agências de turismo, 
guias e outros atores 
do trade, instituições 
de educação e projetos 
locais alinhados às 
diretrizes do projeto. “Esta 
é mais uma parceria que 
certamente vai beneficiar 
o turismo vassourense, 
o que naturalmente 
reflete positivamente na 
economia”, destacou o 
prefeito de Vassouras, 
Severino Dias.

 O prefeito de 
Vassouras, Severino 
Dias, concedeu ao RJ 
TV 1 edição, no último 
dia 19 de janeiro, uma 
entrevista para falar sobre 
os avanços e conquistas 
do seu governo em 2022, 
e as metas para o ano que 
se inicia. 
 Neste tempo de 
mandato, o prefeito conta 
que vem priorizando a 
infraestrutura da cidade, 
mesmo com a queda 
brusca na arrecadação, 
com menos 40 milhões 
disponíveis em recursos 
para a cidade.  
 “2022 foi o ano 
mais difícil, dentro dos 6 
anos de mandato, pois 
trabalhamos com menos 
recursos por conta de uma 
suspensão, e a cidade 
precisa de recursos 
para funcionar, para 
resolução de problemas. 
Mas acredito que mesmo 
assim, deu tudo certo.” 
contou o prefeito Severino. 
 O Prefeito de 
Vassouras também 
comentou sobre a volta 
do turismo na cidade. 
Severino fala que é a maior 
vocação de Vassouras, e 

Prefeito de Vassouras é 
entrevistado na TV Rio 
Sul, e avalia ano de 2022
• Severino Dias faz um balanço sobre o 
ano de 2022 e expõe projetos para 2023

que sempre soube disso, 
desde o início do seu 
governo, e que não tem 
medo de investir nesta 
área, que só trás bem para 
a cidade e a população, 
gerando empregos diretos 
e indiretos.
 Outro assunto 
comentado na entrevista 
foi sobre o Teleférico. 
A obra pode se tornar 
realidade ainda este 
ano. Já foi publicada a 
consulta pública, que fica 
disponível por 30 dias, e 
sendo aprovada, já pode 
ser licitada. O projeto 

é ligar o teleférico do 
Mirante de Vassouras, até 
o parque da cidade, conta 
o prefeito.
 Para 2023, 
Severino falou que 
pretende continuar focado 
nas obras de infraestrutura, 
principalmente as de 
drenagem, assim como 
foi construída as galerias 
na rua Pio XII e na Barão 
do Amparo, a meta é 
continuar com essas 
obras, para minimizar 
os danos causados pela 
falta de escoamento das 
chuvas na cidade.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO

“Convoco os associados e não associados que 
pertencem a categoria Olaria e Cerâmica a se reunirem 
em Assembléia Extraordinária na sede Central desta 
Entidade, à Rua Professor José Costa, nº 102, Centro 
– Barra do Piraí/RJ, no dia 13 de março de 2023, às 
17:00 hrs, em primeira convocação ou às 17:30 hrs, 
em segunda convocação, para deliberarem sobre o 
seguinte:

ORDEM DO DIA

A) Leitura e aprovação da Ata anterior;
B) Apreciação e votação da pauta de negociação 
salarial e social a ser proposta aos órgãos patronais 
para o exercício de 2023;
C) Autorização a Diretoria para pleitear o 
desconto assistencial em favor desta Entidade;
D) Autorização e plenos poderes a Diretoria para 
negociar o acordo ou instaurar dissídio coletivo.

Barra do Piraí, 31 de janeiro de 2023.
Deivison Ferreira dos Santos

Presidente

 Morreu em Juiz de 
Fora, na Zona da Mata 
de Minas Gerais, uma 
das educadoras mais 
importantes da história 
recente de Vassouras. 
A historiadora Maria de 
Nazareth Magalhães 
Guedes, a irmã Nazareth, 
ex-diretora do Colégio 
dos Santos Anjos, morreu 
com complicações de um 
câncer em uma casa de 
saúde na cidade mineira, 
na quinta-feira, dia 26, aos 
88 anos. Irmã Nazareth 
foi sepultada no Cemitério 
Jardim da Saudade, em 
Juiz de Fora. Sobrinho 
da irmã, coube ao Padre 
Medoro, da Diocese de 
Valença, celebrar a missa 
de corpo presente da 
religiosa. 
 Maria de Nazareth 
chegou a Vassouras pela 
primeira vez em 1968. 
Irmã da Congregação 
dos Santos Anjos, ela 
começou a lecionar 
naquele ano na unidade 
Vassouras do colégio. Ela 
continuou dando aulas 
até 1973. Entre 1978 e 
1985, Nazareth dirigiu o 
colégio. Voltaria ao cargo 
em 1994, se mantendo 
até 2002. Para o jornalista 
Marlos Elias de França, 
editor da Tribuna, Irmã 
Nazareth, para além 
dos predicados como 
educadora, era também 
ótima administradora. “Me 
acostumei a chamá-la de 
prefeita dos Santos Anjos. 
Sempre que precisavam 
de uma grande obra ou de 
uma reestruturação, Irmã 
Nazareth era escalada 
para a função. Foi assim 

Referência nos Santos Anjos, Irmã 
Nazareth morre em Juiz de Fora
• Educadora dirigiu a unidade Vassouras em dois longos períodos

nas duas grandes reformas 
que presenciei, no final 
dos anos 1970 e no final 
dos anos 1990, quando 
foi construído o ginásio 
poliesportivo”, comenta o 
jornalista. 
 A Paróquia de 
Nossa Senhora da 
Conceição se solidarizou 
às irmãs da Congregação 
dos Santos Anjos, 
lembrando a importância 
do trabalho de Irmã 
Nazareth na cidade. 
Em nota publicada nas 
redes sociais, a Paróquia 
classifica a irmã como 
uma “religiosa de fibra, 
determinada, corajosa 
e visionária”, além de 
destacar o trabalho 
administrativo da religiosa. 
 Profissionais que 
trabalharam com Irmã 

Nazareth destacaram 
a sua importância para 
o Colégio dos Santos 
Anjos. “ Irmã Nazareth foi 
a responsável por uma 
reforma educacional, 
inclusive com a adoção do 
sistema  COC, apostila no 
Ensino Médio e o método 
natural, sucesso até 
hoje. O seu nome ficará 
na história da educação 
vassourense. Foi uma 
grande educadora. 
Saudades eternas, minha 
grande amiga”, afirmou 
a professora e escritora 
Maria Amália Montela, que 
classifica Irmã Nazareth 
como uma “grande mestra 
do saber”. 
 Conhecida como uma 
das mais importantes 
alfabetizadoras da cidade, 
Maira Dias também deu o 

seu depoimento sobre a 
perda de Irmã Nazareth. 
“Figura marcante no 
Colégio dos Santos Anjos, 
foi exemplo de doação 
pela instituição. Sempre 
exemplar como gestora, 
empenhada, sincera e 
amorosa. Marcada no 
meu coração e na minha 
história, como ex-aluna e 
educadora Santos Anjos, 
minha Diretora no meu 1° 
ano como professora, em 
1994. Por seus esforços e 
sua iniciativa, nosso prédio 
conheceu melhorias 
grandiosas. Amiga dos 
meus pais e das famílias 
dos alunos! Cumpriu sua 
missão e o mundo perde 
um pouco de cor com 
sua partida. Meu amor e 
admiração para sempre”, 
afirmou a professora.

 No domingo (22) 
foi realizada, de forma 
remota, a Convenção 
Estadual do Partido 
Progressista do 
Estado do Rio de 
Janeiro. Durante 
o encontro foi 
anunciada a entrada 
da vice-prefeita de 
Vassouras, Rosi 
Silva, no Diretório 
Estadual do partido, 
no qual Rosi já atua 
como presidente 
do PP Mulher em 
Vassouras.
 “Agradeço pela 
confiança de todos. 
É uma honra fazer 
parte ativamente das 
atividades do meu 
partido. Tenho uma 
r e s p o n s a b i l i d a d e 
grande pela frente e 
estou confiante que 
posso desempenhar 
um papel importante 
em nossa cidade e 
região”, afirmou Rosi. 
 Rosi, que vem 
atuando em diversas 
frentes no governo 
municipal, fez questão 

Vice-prefeita Rosi passa a fazer parte do 
Diretório Estadual do Partido Progressista
• Anúncio foi feito durante a Convenção Estadual do partido

de parabenizar o 
deputado Dr. Luizinho, 
que foi eleito para 
ocupar a presidência 
do Diretório Estadual 
do PP.
 “Parabéns ao 
meu amigo Luizinho, 
que terá uma grande 
missão pela frente, em 
seguir coordenando 
ações e projetos em 

busca de um Rio de 
Janeiro com mais 
saúde, emprego e 
geração de renda 
para as famílias”, 
disse a vice-prefeita, 
que ainda completou.
 “Tenho certeza 
de que junto do 
meu querido amigo 
deputado Federal 
Júlio Lopes, eleito 

vice-presidente, esse 
trabalho renderá 
muitos frutos para 
nossa população. 
Desejo boa sorte a 
toda diretoria e vamos 
seguir honrando o 
trabalho e legado 
construído pelo nosso 
presidente de honra, 
Francisco Dornelles”, 
finalizou Rosi.
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*   *   *

 O Grupo de Terceira Idade Prazer de Viver prestou uma singela e emocionante 
homenagem ao engenheiro Marco Capute em seu primeiro baile do ano, realizado no 
sábado, dia 14, no Esporte Clube XV de Novembro. Na abertura do baile, a presidente 
do clube, Vera Regina Coelho Barbosa, amiga e admiradora de Capute. Ela pediu um 
minuto de silêncio, além das orações do Pai Nosso e da Ave Maria em homenagem a 
Marco, que morreu dia 24 de dezembro em decorrência de um câncer. “Ele chegou a 
um estágio da vida em que poderia viver em qualquer lugar do mundo, na sombra e 
água fresca, mas escolheu voltar pra Vassouras para salvar a nossa universidade, que 
ele pegou quase falida e transformou em uma potência. Chegou a colocar dinheiro do 
próprio bolso para salvar a instituição. Ele apoiava muito os bailes de terceira idade 
e tinha o XV de Novembro como uma de suas paixões. Ele merece todo o nosso 
carinho, todas as nossas homenagens”, disse.

Arlete da Silva, moradora do Madruga, foi a grande vencedora do sorteio de Ano 
Novo realizado pela Casa Muniz. O sorteio de prêmios em dinheiro para clientes da 
loja do bairro Carvalheira já se tornou tradição na Casa Muniz. O sorteio de Ano 
Novo aconteceu no sábado, dia 14, com direito a coquetel para os presentes, e foi 
transmitido pelas redes sociais da empresa. 

 Se depender dessa 
meninada, a tradição 
está garantida por muitas 
décadas. Apaixonados 
pelas folias de reis, eles 
desfilam pelas ruas do 
Mancusi durante as férias 
de verão, até debaixo 
de chuva. Diferente das 
folias originais, eles não 
precisam parar em 6 de 
janeiro, como as Folias 
de Reis, e nem em 20 de 
janeiro, como as Folias de 
São Sebastião. Enquanto 
as férias escolares duram, 
eles batem lata com uma afinação de dar inveja a 
muita gente. Um dos líderes da folia improvisada é o 
percussionista Vítor Hugo, filho de Jeórgia Santos. 

 Líder comunitária da Toca dos Leões, Ana 
Cristina Fernandes de Oliveira da Silva comemorou 
seus 60 anos no sábado, dia 21, na quadra poliesportiva 
do Conjunto Habitacional Carlos Amaral, às margens da 
RJ 127, com direito a dobradinha, feijoada e churrasco. 
Carioca, Cristina trocou o Rio por Vassouras há 32 anos 
e foi na cidade que ela criou os seis filhos e ganhou sete 
netos. Ela comemorou a data ao lado dos filhos e netos, 
do marido Helcio, o Parrudo, e a comunidade que ela 
tanto orgulha de integrar.

 A estudante 
Sara Lúcia da Silva 
Dutra e o pedreiro 
Marcos  Antônio, 
agora também da 
Silva Dutra, casaram-
se na sexta-feira, 
13, no Cartório de 
Registro Civil de 
Vassouras. Sara é filha 
de Lúcia e Denílson 
Dutra. O casal é 
vizinho  da TRIBUNA 
DO INTERIOR, no 
Mancusi. A turma da 
redação torce pela 
felicidade dos dois. 

*   *   *

 Servidora pública do 
município de Vassouras, moradora 
do bairro do Mancusi, Maria Batalha 
anda rindo à toa. Não sem motivo. 
Vovó coruja, ela celebra o 2º lugar 
conquistado pela neta, Kamille 
Carvalho, no Concurso Miss Juvenil 
Oficial Universo Rio de Janeiro, dia 
27 de novembro, em Petrópolis. 
Moradora do bairro do Inema, em 
Paraíba do Sul, Kamille fez bonito 
no concurso realizado na Granja 
Brasil. A expectativa de Kamille, 
da avó e do fã-clube particular da 
menina, que completa 14 anos em 
março, é participar, ainda em 2023, 
do Miss Brasil. Kamille já mostrou 
que é possível acreditar em seus 
sonhos. Boa sorte para a neta da 
Maria, vizinha da redação.

*   *   *

 As amigas Rita de Cássia dos Santos Alves, a 
Ritinha e Suelen Guimarães de Melo , em comemoração 
aos seus aniversários. 
 As jovens trocam idade no dia 17 de janeiro, mas 
a comemoração foi no dia 22, na casa da empreendedora 
Waldirene Sott.
 A nossa coluna deseja ás jovens um novo ciclo, 
repleto de energia do bem.

*   *   *

 Mais um momento 
descontraído da nossa 
querida Cleise Huthmacher 
em seu passeio por 
Londres. 
 Apesar do frio, 
nossa turista, foi fazer 
uma delíciosa viagem no 
tempo, em vista ao Museu 
dos Beatles, em Liverpool, 
com passagem pelo local 
onde a banda começou 
a tocar seus primeiros 
sucessos, no Carvem 
Club.
 A coluna deseja 
uma ótima viagem e um 
retorno em breve para o 
Brasil.

Musculação, Personal Trainner, 
Ginástica Aeróbica, Zumba 

Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento

De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs
Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs
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 Dizem os mais 
antigos que entre 
os anos 50 e 60 do 
século passado uma 
família de veranistas 
que frequentava Paty 
do Alferes era dona de 
uma bicicleta icônica. 
Não havia um só garoto 
daquela Paty que não 
existe mais que não 
fosse encantado pela 
magrela da família 
Thompson. Anos 
depois, o Retiro dos 
Thompson, hoje uma 
igreja evangélica no 
centro de Paty, foi 
à venda. O músico 
João Mello, cantor, 
compositor, produtor 
musical, integrante da 
dupla João e Letícia, 
um dos meninos 
encantados pela 
magrela da infância, 
conseguiu comprar a 
bike. Nasceu ali, em 
2006,  a ideia de criar 
um clube de bicicletas 
antigas em Paty do 
Alferes. Hoje,  o Biciclube 
Aro 28 tem mais de 40 
sócios ativos, todos 
com bicicletas com, no 
mínimo, 40 anos. 
 Hoje, o clube 
é presidido por João 
Vicente Marques de 
Freitas, 52 anos, e está 
presente sempre nos 
eventos da cidade. Os 
amantes das magrelas 
antigas se reúnem de 
dois em dois meses. 
“Temos proprietários 
de bicicletas dos anos 
1950, 60, 70 e 80”, 
comenta João, mais 
novo que boa parte 

A história de Paty do Alferes em duas rodas
• Apaixonados pelas magrelas organizam 
exposições e encontros de bicicletas antigas

das bicicletas do grupo. 
Colecionador, João tem 
cerca de 50 bicicletas 
antigas em casa. 
 O clube já 
realizou seis encontros  
de bicicletas antigas, 

mas seus eventos  não 
se resumem a isso. 
Ano passado, o clube 
organizou a exposição 
A história de Paty em 
duas rodas. Com fotos 
de personalidades 

da cidade, gente que 
marcou época, e suas 
adoráveis bicicletas, 
além de uma exposição 
com acessórios de bikes 
vendidos na cidade nos 
anos 1950, 60 e 70.

João Vicente e o João Mello no 12° encontro de 
bicicletas antigas na  rua Vicente de freitas 2010
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 Sucesso em 2022, 
o projeto “Verão Tô no 
Rio!” foi retomado em 
janeiro deste ano, com a 
instalação do contêiner 
da Secretaria de Estado 
de Turismo no Posto 4, 
na praia de Copacabana. 
No último dia 12, data 
do relançamento do 
espaço, o  secretário 
de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo 
Wanderson Farias 
representou Vassouras.
 Ao lado do 
secretário de Estado de 
Turismo Gustavo Tutuca, 
Wanderson acompanhou 
o início da divulgação. 
“Parabenizo Tutuca pela 
retomada desse projeto 
tão bem-sucedido e que 
atraiu muitos turistas 
para Vassouras no 
ano passado”, disse o 
secretário, que retornou 
ao contêiner no dia 
19, quando começou a 
ação de promoção de 
Vassouras no espaço. 
Os atrativos turísticos 
vassourenses estiveram 
em destaque até domingo 
(22), assim como os 
produtos locais, como 
café e cachaça. “Os 
servidores da Sedet 
atenderam o grande 
número de moradores e 
turistas que circularam 

Vassouras é destaque em 
ação na praia de Copacabana

pela praia mais famosa 
do Brasil. Agradeço 
à UniVassouras, que 
foi nossa parceira 
apresentando a cerveja 
produzida pelo curso de 
Engenharia Química”, 
destacou Wanderson.
 O prefeito de 
Vassouras também 

comentou a importância 
da ação. “A promoção da 
cidade é fundamental para 
manter nosso turismo 
em destaque, atraindo 
turistas que movimentam 
a economia, contribuindo 
com a manutenção e 
geração de empregos”, 
disse Severino Dias.
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Cuidadora 
de idosos

Com certificado oficial. Treinada para primeiros 
socorros – Acompanho ao Hospital também.

Entrar em contato com  Elaine Cazes pelo 
telefone: (24) 99234-0762

 A prefeitura de 
Vassouras realizou entre os 
dias 23 e 27 de janeiro a 2ª 
Colônia de Férias da Smel. 
Durante cinco dias a equipe 
da Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer reuniu 
dezenas de crianças, 
que aproveitaram muitas 
atividades recreativas, 
visitas guiadas e gincanas.
 “É muito gratificante 
ver que mais um ano a 
nossa colônia foi sucesso. 
As crianças se divertiram 
muito e ver isso de perto não 
tem explicação“, comentou 
o secretário Luis Mario.
 Mas a semana não 
foi marcada apenas pelas 
brincadeiras, as crianças 
também receberam muitas 
informações importantes 
como segurança no trânsito. 
 Com uma 
abordagem lúdica e 
dinâmica, as equipes 
do Demutran  e Guarda 
Municipal, passaram as 
informações com uma 
dinâmica de forma que as 
crianças participaram de 
um circuito mostrando na 
prática as regras e normas 
de convivência no trânsito.
 O destacamento 
do Corpo de Bombeiros 
de Vassouras também 
marcou presença com 
uma palestra e atividades 
para as crianças. O Museu 
Casa de Hera também 
recebeu a garotada, que 
durante a visita mergulhou 
nas histórias contadas pela 
equipe do museu, as quais 
estimulam a imaginação, a 
diversão e o aprendizado da 
criançada. 
 Além das 
brincadeiras tradicionais, as 
crianças também tiveram 
Capoeira, Badminton 
e diversas atividades 

Prefeitura de Vassouras realiza 
2ª Colônia de Férias da Smel

 A vice-prefeita 
Rosi Silva fechou uma 
importante parceria que 
irá ajudar a qualificar 
a mão de obra no 
município. Após algumas 
reuniões para agenda e 
ajustes, Vassouras vai 
receber mais uma vez a 
Escola Móvel do Sesc/
Senac. Com 140 vagas 
disponíveis, dessa vez 
os cursos oferecidos 
serão na área de 
beleza e para ampliar e 
democratizar o acesso, 
serão formadas turmas 
diurnas e noturnas.
 “Nosso trabalho 
não para e o prefeito 
Severino tem me dado 
todo o apoio para seguir 
buscando ferramentas 
que auxiliem nossa 
população. Essa é uma 
parceria antiga e de 
muito sucesso. Todas as 
vezes que trazemos para 
o município a Escola 
Móvel, conseguimos 
ver resultados positivos. 
É uma oportunidade 
ótima para as pessoas 
se profissionalizarem”, 

Vice-prefeita Rosi fecha parceria e Vassouras vai receber 
novamente Escola Móvel de Beleza do Sesc/Senac
• Cursos gratuitos serão oferecidos para população; Inscrições acontecem 09 e 10 de fevereiro

comentou a vice-
prefeita de Vassouras, 
Rosi Silva. 
 Podem participar 
jovens a partir de 16 
anos e adultos. As 

inscrições acontecem 
nos dias 09 e 10 de 
fevereiro, na Praça 
Duque de Caxias, nº 60, 
Centro. 
 Ao todo, 

serão oferecidos seis 
cursos, entre eles: 
Manicure e Pedicure; 
Técnicas Básicas De 
Cabeleireiro; Técnicas 
Básicas De Maquiagem; 

A p e r f e i ç o a m e n t o 
Cabelos Crespos e 
Cacheados; Design 
de Sobrancelhas; 
e Penteados e 
Maquiagem. 

 A ação é uma 
parceria da Prefeitura 
de Vassouras, com 
o Sicomércio, a 
Fecomércio e o Sesc 
RJ.

educativas, com visita ao 
Parque Estadual Serra da 
Concórdia, em Barão de 
Juparanã, onde aprenderam 
sobre preservação 
ambiental, plantaram mudas 
de árvores para ajudar a 
reflorestar o local.
 Certamente a 
Colônia de Férias deixará 
saudades para todas as 
crianças!
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 O prefeito Severino 
Dias, de Vassouras, 
assinou legislação 
permitindo os acordos 
tributários através do 
Programa de Recuperação 
de Débitos (Refis), 
voltado para aqueles que 
possuem dívidas com o 
Poder Público Municipal. 
A medida é uma nova 
oportunidade para a 
quitação dos débitos, com 
o município, que poderão 
obter descontos em juros 
e multas. O texto com as 
regras do programa foi 
publicado no dia 16, no 
Diário Oficial do Município, 
Edição 3303.
 O Refis abrange 
débitos tributários e 
não tributários e seus 
acréscimos legais, devidos 
por pessoas físicas ou 
jurídicas, inscritos ou não 
na dívida ativa, ajuizados 
ou não, com ou sem 
embargos à execução, com 
exigibilidade suspensa ou 
não, cujos fatos geradores 
da dívida tenham ocorrido 
até 31 de dezembro de 
2022.
 O objetivo é fazer 
com que o contribuinte fique 
em dia com o município, 
melhorar a arrecadação 
com a obtenção dos 
valores devidos, para que 
o município invista em 
serviços para a população.  
A opção pelo Programa 
deverá ser formalizada 
de 06 de fevereiro a 
28 de abril de 2023, 
mediante requerimento do 
contribuinte como adesão 
ao Refis.
 – A medida 
vem para possibilitar a 
regularidade fiscal e a 

Vassouras lança Refis 
para quitação de débitos 
dos contribuintes
• Adesão ao programa será 
de 6 de fevereiro a 28 de abril

melhora na arrecadação, 
pois assim estaremos 
investindo em serviços 
e políticas públicas 
direcionadas à população, 
como saúde, educação, 
obras públicas, além de 
permitir ao contribuinte a 
regularização dos seus 
débitos junto ao município 
– disse o secretário  de 
Fazenda, Leonardo 
Fernandes de Andrade.
 

ADESÃO

 Para aqueles que 
aderirem ao programa os 
descontos ofertados são 
de até 100% sobre juros 
e multas, a depender do 
número de parcelas, da 
seguinte maneira:

100% (cem por cento), 

para pagamento a vista ou 
em até  6 (seis) parcelas 
mensais,
90% (noventa por cento) 
para pagamento entre 7 
(dez) e 10 (dez) parcelas 
mensais,
80% (oitenta por cento) 
para pagamento entre 11 
(onze) e 17 (dezessete) 
parcelas mensais
70% (setenta por cento) 
para pagamento entre 
18 (dezoito) a 24(vinte e 
quatro) parcelas mensais.

CONTATO
Os contribuintes podem 
entrar em contato com o 
setor através do e-mail 
divida.ativapmv@gmail.
com ou pelo telefone 
(24) 2491-9001, Setor de 
Dívida Ativa da Secretaria 
Municipal de Fazenda.

 Representantes 
de instituições ligadas 
a recursos hídricos 
do estado do Rio de 
Janeiro participaram 
de uma reunião com o 
prof. Hamilton Moss, 
Assistente Corporativo 
da presidência da Fusve 
e a profa. Cristiane 
Pereira, coordenadora 
do curso de Engenharia 
Química, dia 26 de 
janeiro, na reitoria 
da Univassouras. 
Na oportunidade, os 
visitantes conheceram 
as instalações do 
laboratório da Planta 
de Biodiesel e como 
se dá o processo de 
transformação do óleo 
vegetal em biodiesel.
 André Leone, 
Superintendente de 

Gestores de recursos hídricos do estado do Rio de 
Janeiro visitam instalações da Planta de Biodiesel e 
conferem a relevância do projeto de biocombustível

Bruno Lemos (pró-reitor), Cristiane Pereira (coord. Engenharia Química), André 
Leone (Super. Recursos Hídricos RJ), Hamilton Moss (Relações Institucionais Fusve), 

Leonina Oliveira (Procuradoria Institucional), Mayná Coutinho (Diretora Geral do 
Comitê Guandu-RJ) e Marco S. Souza (Reitor da Univassouras).

Recursos Hídricos do 
Estado do Rio de Janeiro 
e Mayná Coutinho, 
Diretora Geral do Comitê 
Guandu-RJ e Presidente 
do Conselho Estadual 
de Recursos Hidricos-RJ 
se atentaram a conhecer 
o Projeto BioVass, 
realizado em parceria 
com a Prefeitura de 
Vassouras e verificar a 
possibilidade de novos 
projetos com foco em 
biocombustíveis e 
recursos hídricos.
 A Univassouras 
desenvolve esse 
projeto, que visa a 
coleta de óleo residual 
e sua transformação em 
biocombustível, além de 
contribuir na diminuição 
da poluição ambiental. 
Assim sendo, tem uma 

excelente repercussão 
regional e por isso tem 
recebido demandas 
de parcerias de outras 
prefeituras da região.
 Segundo o 
prof. Hamilton Moss, o 
programa de biodiesel da 
Univassouras, através 
do curso de Engenharia 
Química, mostra 
também sua inserção 
na sua comunidade 
mais imediata, além de 
proporcionar aos alunos 
o engajamento em 
projetos de importância 
prática. “A universidade 
em termos institucionais 
está associada a 
projetos relevantes na 
área de meio ambiente, 
que é um dos eixos 
de atuação da nossa 
instituição”, concluiu.

 Autoridades do Vale do Café 
lamentaram a morte do empresário 
Rogério Cavalcanti Van Rybroek, de 62 
anos, de Miguel Pereira, que morreu 
na quarta-feira, dia 25, Considerado 
um visionário e grande incentivador do 
turismo histórico da região, ele ocupava 
a vice-presidência da Associação 
dos Embaixadores de Turismo do Rio 
de Janeiro (Abemtur) e presidência 
do Instituto Preservale, que atua no 
fortalecimento e a valorização do Vale do 
Café. 
 Nestor Rocha, vice-presidente do 
Instituto Preservale, disse que a região 
sofre uma grande perda com a morte do 
empresário. Nestor contou que Rogério 
tinha novos planos para o instituto, 
visando o fomento do turismo regional. 
 - É uma morte lamentável, pois 
Rogério trouxe muita criatividade para o 
Preservale. Uma grande perda. Ele tinha 
planos de voltar a ser vice-presidente 
comigo assumindo a presidência 
do instituto. Mas, lamentavelmente 
aconteceu essa trajédia, provocado a 
morte de um homem de grande conceito 
na região  - ressaltou Nestor. 
 O secretário de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo, Wanderson Faria, 
também lamentou a morte do empresário. 
Ao falar da desenvoltura de Rogério 
para atrair o turismo para a região, o 
secretário ressaltou a importância dele 
para o Preservale. 
 - Era apaixonado pela região, pelo 
Vale do Café, muito atuante coordenando 
ações de turismo pelas fazendas 
históricas. Ele sempre incentivava os 

Autoridades lamentam morte 
de empresário assassinado
• Rogério era conhecido como grande 
incentivador do turismo do Vale do Café

projetos do turismo, envolvendo as 
fazendas históricas do século XVIII, 
enfim, Rogério vai fazer muita falta para 
o Vale do Café  - concluiu.

MORTE 
 Rogério Van Rybroek foi 
assassinado a tiros na manhã da quarta-
feira, dia 25, na Estrada de Morro Azul, 
no bairro Arcádia, em Miguel Pereira. 
Segundo testemunhas, o crime teria 
sido praticado por dois homens em duas 
motos. 
 Apuração da polícia revela ainda 
que os atiradores dispararam três vezes 
contra a vítima, atingida na cabeça, 
vindo a morrer na hora. O empresário, 
era proprietário de uma grife de relógios 
e dono de fazendas na região. O crime 
está sendo apurado.

Foto: Rede social da família
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 Um passeio 
chamoso e deslumbrante 
que nos leva ao passado 
da Região do Vale do Café. 
É este argumento que tem 
motivado moradores de 
Vassouras a percorrerem 
o roteiro do trem entre 
Vitória(ES) e Minas Gerais 
(MG). A opção pela viagem 
tem seus bons motivos: da 
janela do vagão é possível 
contemplar belíssimas 
paisagens, em um trajeto 
que leva 13 horas para ser 
cumprido, com percursso 
de 664 km sobre trilhos, 
com uma natureza que nos 
lembra o Vale do Café. 
 - Nosso cartão 
postal da cidade de 
Vassouras é uma 
locomotiva e, hoje, 
apesar da linha férrea 
para passageiros está 
desativada, o público 
quer sentir a emoção da 
época, quando o trem era 
nosso principal meio de 
transporte. As pessoas 

Passeio de trem é um dos roteiros 
prediletos do vassourenses
• Opção de lazer agrada moradores da cidade, 
onde o cartão postal é uma locomotiva

querem voltar no tempo, 
querem sentir o glamour 
do trem, que aliás é um 
meio de transporte seguro, 
charmoso, romântico, com 
baixo custo - explicou Tânia 
Maria Moreno Moreira, 
promotora de viagens da 
Charme Turismo. 
 E a opção de 
viagem não deixa nada 
a desejar. Em cada 
cidade, o passageiro 
vai contemplando suas 
culturas, seu costumes 
e obervando o dia a dia 
daquela região. Cidades 
históricas às margens do 
Rio Piracicaba e Rio Doce 
tornam o percursso ainda 
mais empolgante. Casaço? 
Tédio? Definitivamente, 
não! Quem escolhe esse 
passeio não tem tempo 
para ficar exausto, até 
porque, o tempo de tão 
agradável, passa bem 
rápido. 
 Outra vantagem 
é a variedade de lugares 

que o passeio proporciona. 
A promotora de vendas, 
lembra que trajeto agrada 
a todos: passando pela 
capital mineira de Belo 
Horizonte, onde se pode 
visitar, entre outros 
locais, a famosa feira 
da madrugada, além de 
conhecer o Espirito Santo, 
famoso por suas praias em 
Vitória, Vila Velha e a bela 
Guarapari. 
 Por conta da 
variedade de opções de 
lazer, Tânia explica, que 
o passeio neste trem 
agrada todas as idades. As 
mulheres vassourenses, 
no entanto, predominam 
entre os clientes que optam 
por esse roteiro. Outro 
público bem presente 
são os aposentados e 
profissionais liberais 
que podem optar por 
datas de viagens fora de 
temporada, com custos 
mais reduzidos. 
 - O trem desperta 

nostalgia em quase todos 
e para o vassourense 
esse sentimento é ainda 
maior, uma vez que nossa 
cidade é pura cultura, arte 
e história - ressaltou Tânia. 

TREM 
 Com 56 vagões, 
sendo 10 na classe 
executiva e 30 na 
econômica, o trem de 
passageiros, importado 
da Europa, oferta ainda 
serviços de restaurante, 
lanchonete e gerador. 
Também há um vagão 
exclusivo destinado aos 
cadeirantes e pessoas com 

dificuldade de locomoção.
 Tudo isso aliado a 
poltronas ergonômicas com 
acionamento mecânico, 
tomadas individuais nas 
paredes e monitores de 
vídeo, para passageiros da 
classe econômica. Já na 
executiva, a experiência 
melhora bastante, com 
poltronas mais largas 
e reclináveis com 
acionamento pneumático, 
som e iluminação 
individuais, sistema de som 
com opções de canais, 
apoio para pés e também 
tomadas individuais. Dá 
também para aproveitar 

o serviço de bordo com 
opções de café da manhã, 
almoço e jantar.
 - Impossível 
ficar entediado em um 
espaço tão belo e com 
percurso por lugares 
maravilhosos - concluiu 
Tania Madruga, lembrando 
que contatos para viagem 
podem ser feitos pelo (24) 
992539099 Waths App, 
e acrescentando que a 
próxima viagem para este 
passeio acontece em 22 
de julho, com duração de 
seis dias, com apoio de 
guias, hotel, transporte e 
refeições para cinco dias.

Tânia Moreno promotora de viagens com grupos de Vassouras e região
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 P r ê m i o 
Excelências 2022 - 
categoria Silvia Zorzanello 
(in memoriam) foi entregue 
na Fitur-Madrid, uma das 
maiores feiras de turismo 
do mundo, à Secretaria 
de Estado de Turismo e 
TurisRio pela execução do 
projeto “O Rio Continua 
Lindo. E Perto!”
 O estado do Rio 
de Janeiro recebeu uma 
das maiores premiações 
do Turismo, nesta quarta-
feira (18), primeiro dia 
da Feira Internacional de 
Turismo (Fitur Madrid), 
que está acontecendo em 
Madri, na Espanha, até o 
próximo dia 22 de janeiro 
(domingo). O secretário 
de Estado de Turismo do 
Rio de Janeiro, Gustavo 
Tutuca, o presidente 
da TurisRio, Sergio 
Ricardo de Almeida e o 
subsecretário de Grande 
Eventos do Estado do 
Rio de Janeiro, Marcelo 
Monfort, receberam 
o prêmio Excelências 
2022 - categoria Silvia 
Zorzanello (in memoriam) 
pela execução do projeto 
“O Rio Continua Lindo. E 
Perto!”. 
 – Acabamos de 
receber aqui na Fitur, em 
Madri, o prêmio Silvia 
Zorzanello, que faz o 
reconhecimento do nosso 
trabalho de promoção do 
estado do Rio de Janeiro 
para o turismo no último 
ano, que passou. O 
projeto “O Rio Continua 
Lindo. E Perto” atuou 
em diversos destinos 
e ampliou a ocupação 
hoteleira no nosso Estado. 
Temos a missão agora 
de continuar com esse 
trabalho de promoção 
turística do Rio de Janeiro, 
do turismo doméstico para 
o mercado internacional, 
como estamos fazendo 
aqui na Fitur – ressalta o 

Turismo do Rio de Janeiro 
recebe prêmio na Espanha

Da esquerda pra direita: Sérgio Ricardo de Almeida - Presidente da TurisRio, José 
Santiago - Presidente do Grupo Excelências, Gustavo Tutuca, secretário de Estado de 
Turismo do Rio de Janeiro, Eduardo Zorzanello - filho de Silvia Zorzanello e Marcelo 

Monfort, subsecretário de Grandes Eventos do Estado do Rio de Janeiro

secretário de Estado de 
Turismo, Gustavo Tutuca.
 A ação esteve em 
oito cidades do Brasil, 
onde foram realizados 
encontros comerciais para 
a realização de negócios 
e parcerias no setor 
turístico. Um show com o 
cantor Diogo Nogueira e 
uma campanha publicitária 
percorreu as cidades. 
Cerca de 10 mil visitantes 
compareceram aos 
estandes dos shoppings, 
mil participantes dos 
encontros comerciais e 7,5 
mil pessoas assistiram aos 
shows. A ação fez o Rio 
de janeiro bater recordes 
de ocupação hoteleira, 
na capital e no interior, 
durante o Réveillon e o 
Carnaval de 2022.
 O prêmio Silvia 
Zorzanello é promovido 
pelo Grupo Excelências 
e existe desde 2005 com 
cerimônia de entrega 
na Fitur. A categoria 
que leva o nome da co-
fundadora do Festuris 
Gramado premia destinos 
ou personalidades que 
contribuem com o processo 

de desenvolvimento 
do turismo brasileiro. A 
entrega do prêmio foi feita 
ao secretário Gustavo 
Tutuca, pelas mãos do 
filho de Silvia Zorzanello, 

Eduardo Zorzanello, junto 
com o presidente do 
Grupo Excelências, José 
Santiago, no Auditório Sul 
do Centro de Convenções 
IFEMA MADRID.

João e César
Foto: https://www.wallpaperflare.com/

 Quero apresentar um estudo de caso que vai 
encher seus olhos de lágrimas e mostrar aos meios 
científicos que realmente os animais são anjos e que 
eles têm uma história de vida, uma missão a cumprir 
junto com o humano que eles vieram encontrar na Terra. 
Vou falar primeiro sobre o João, um gato cinza que viveu 
com minha irmã até que ela morreu, então ele veio morar 
comigo. 
 Sentiu depressão o tempo todo, lamentou 
profundamente a morte da mãe humana, nada fazia 
com que ele se sentisse melhor. Ela tinha um carro 
preto, de uma marca e modelo bem diferentes do meu, 
da mesma cor. Enquanto eu não vendi o carro dela, 
João dormia todos os dias na sua capota. Depois que eu 
vendi o carro, o gato passou a dormir na capota do meu 
carro, sempre com um ar triste que cortava o coração de 
qualquer pessoa, deixando claro que sentia muito a falta 
da tutora.
 João seguiu assim durante dois anos e sempre 
se lembrava de alguma data importante para os dois. 
Às vésperas do aniversário de minha irmã, o anjo 
simplesmente definhou de tal maneira, que morreu, 
mesmo saudável fisicamente, mas, consciente de que 
havia terminado sua missão de ser companheiro de uma 
humana especificamente, João deixou de se alimentar 
e foi para o mato durante uma semana, voltando 
apenas para me mostrar que estava morrendo, para ser 
enterrado no pequeno cemitério pet que eu mantenho 
em meu quintal.
 César era um gato selvagem, que vinha há quase 
dez anos visitar meu quintal, atraído pela presença dos 
meus gatos adotados. Sempre na defensiva, foi muito 
difícil ganhar sua confiança e demorou anos para que 
ele começasse a entrar no gatil e comer escondido um 
pouco de ração. César estava com uma ferida na cabeça 
e eu comprei um remédio em spray para tentar curá-
lo, mas ele reagia com pavor e não me deixou aplicar 
mais do que uma ou duas vezes o remédio, que acabou 
vencendo e eu tive de descartar, sem conseguir curar a 
ferida.
 De um ano para cá, César começou a entrar na 
minha casa para comer e beber água, mas com muito 
medo de tudo. Ele já é bem velho e eu conversei muito 
com ele, expliquei que eu ficaria feliz em adotá-lo, mas 
ele é quem precisava aceitar a adoção, pois eu já o 
considerava como membro da família. A idade chegou 
e César foi se aproximando mais e mais, pois já não 
conseguia caçar como antes. Ele está cego e surdo, com 
problemas neurológicos, mal consegue andar sem cair. 
Na Natureza, ele já estaria morto, por isso, ele passou a 
dormir dentro de casa.
 Eu fiquei muito emocionado quando César usou 
a caixa de areia pela primeira vez!
 Ele escolheu terminar seus dias junto de mim 
e está em fase terminal. Ele jamais havia recebido um 
carinho e eu sou muito grato por ter sido escolhido para 
ser a humano que mostrou ao César o que é ser um 
pet. Como ele já não ouve nem vê, a única forma de 
comunicação dele com o mundo é receber calor humano 
e ele desfaleceu diversas vezes em meu colo, o coração 
quase parou, mas eu percebi que o que fazia com que 
César se agarrasse à vida era que ele, finalmente, havia 
se tornado um pet, um ser vivo digno de receber carinho.
 Só quem sente essa emoção pode descrever o 
quanto é bom ser a única pessoa que conseguiu colocar 
no colo um gato selvagem e fazer dele um bichinho 
doméstico. Isso vale por todo o tempo e o dinheiro 
que se possa investir nessa missão de vida. Isso é um 
dos tesouros no céu, que muitas pessoas trocam pelo 
sucesso material, que não leva a lugar algum. Estou 
até evitando fazer carinho demais no César, para que 
ele finalmente descanse em paz, visto que ele está há 
uma semana sem comer, nem beber, mantendo-se vivo 
apenas com calor humano!
Esse é o vínculo entre humanos e animais! Não tem 
como explicar, é só vivenciando, adotando um ser vivo, 
gratuitamente. Não existem palavras para descrever 
cientificamente a gratidão mútua de ter em seu colo 
uma vida que pediu uma semana a mais de prazo para 
Deus, para saber o que é um carinho, viver apenas 
de AMOR, sem comida, nem água, sem ouvir nem 
enxergar, apenas sentindo a mão de um pai cuidando 
e dizendo “estou aqui”. Junte também seus tesouros no 
céu. Sinta o mesmo calor, das mãos de um Pai Maior. 
Sem palavras...

 Acontecerá nos 
dias 22 e 23 de Março 
(2023), o 7° Encontro 
Mica, “Transformando 
Lugares e Aproximando 
Pessoas”, das 8h às 
18h, no espaço EXC 
Rio, Jockey Club, Jardim 
Botânico - RJ.
 O Encontro 
Mica foi criado para 
gerar experiência, 
network e conexões 
a profissionais de 

METAVERSO: Evento de Empreendedorismo 
criará espaço virtual em tempo real para 
participantes no Brasil e exterior

arquitetura, engenheiros, 
designers, fábricas, 
fornecedores, lojistas, 
e profissionais liberais, 
além de instituições, 
órgãos e associações 
das áreas. Michelle 
Beatrice é arquiteta  e 
criadora da rodada de 
empreendedorismo que 
iniciou em 2017 com 
apenas 12 pessoas, 
seu primeiro encontro 
já estava destinado ao 
sucesso. Em cada ano, 
multiplicavam-se os 
parceiros, o interesse 
do público e empresas 
participantes de suas 
palestras, que são 
chamadas de “chuva de 
oportunidades”, já que 
ali mesmo distribuem 
seus cartões e tinham 
a oportunidade de 
vender seus produtos 
ou encontrar um novo 
fornecedor e/ou parceiros 
com valores mais 
agressivos. O último 
evento, realizado em 2022 
no Vogue Square, recebeu 

mais de 700 pessoas em 
circulação e contou com 
40 palestrantes.
 O experimento de 
Mica cresceu e, após 6 
encontros bem sucedidos, 
a sacada empreendedora 
terá uma nova roupagem, 
tornando-se um grande 
HUB de negócios com 
100 palestrantes e dois 
palcos simultâneos, 
Área de 1.400M² de 
construção de estandes 
e showroom, no Jockey 
Clube, que terá pela 
primeira vez, seu espaço 
dedicado a um evento de 
arquitetura moderna com 
representantes ligados a 
tecnologia, arte, cultura, 
experiências imersivas em 
metaverso, especialistas 
em diversos ramos, 
expositores virtuais e 
físicos, galeria de arte, 
sustentabilidade e painéis 
temáticos. A perspectiva 
é de 2.000 (Dois Mil) 
pessoas em circulação  
e centenas do ambiente 
virtual. Como o Evento 

é maior, o diferencial da 
7° edição é o espaço, o 
palco de sustentabilidade 
e metaverso criado 
exclusivamente para 
participantes do Brasil e 
também do exterior.  
 “Minha equipe está 
se esforçando para gerar 
uma experiência única 
e inesquecível a todos 
os participantes. Tenho 
certeza que a tecnologia 
agregada a arquitetura 
nesse grande Encontro 
Mica, nos elevará a 
outro nível.” disse Mica, 
Ceo da empresa Mica 
Arquitetura, o evento 
futurista recebe apoio 
do CAU (Conselho de 
Arquitetura e Urbanismo), 
CREA (Conselho 
Regional de Engenharia e 
Agronomia), Associação 
dos Arquitetos e 
Urbanistas, CBIM/RJ 
(Câmara Brasileira de 
BIM/RJ) e do Grupo G10 
Empreendedores, entre 
outros grandes nomes já 
confirmados.
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 O Programa 
Paradesporto RJ poderá 
ser implementado no 
Estado do Rio, com 
objetivo principal de 
fornecer órteses e 
próteses para pessoas 
com deficiência física 
e de baixa renda que 
tenham interesse em 
ingressar no mundo do 
esporte paralímpico. É o 
que prevê a Lei 9.967/23, 
de autoria do deputado 
Samuel Malafaia (PL), 
que foi sancionada pelo 
governador Cláudio 
Castro e publicada na 
edição extra do Diário 
Oficial desta quinta-feira 
(12/01).
 O Governo do 
Estado poderá mapear 

Agora é Lei: Rio poderá ter programa 
para apoiar futuros atletas paralímpicos

e cadastrar jovens e 
adultos que tenham 
alguma deficiência física 
e que estejam aptos para 
a prática desportiva, 
seja por algum histórico 
relacionado, preparo 
físico ou disponibilidade 
para se dedicarem 
ao projeto, criando 
critérios objetivos de 
participação. Também 
pode criar banco de 
dados de associações, 
pessoas jurídicas de 
direito público e direito 
privado, pessoas 
físicas, entidades 
governamentais e 
não governamentais 
interessadas em 
contribuir com 
a execução e 

desenvolvimento do 
presente programa 
estadual, principalmente, 
com o fornecimento de 
órteses e próteses para 
os atletas cadastrados.
 O texto também 
propõe a organização 
de torneios e eventos 
esportivos para 
incentivar a adesão ao 
programa, buscando 
sempre a participação 
de olheiros profissionais, 
de diferentes 
modalidades do esporte, 
identificando novos 
talentos, de forma a 
propiciar oportunidades 
no mercado de trabalho 
e no mundo do esporte 
paralímpico.
 Os resultados 

do programa devem 
ser encaminhados à 
Secretaria de Estado 
de Esporte e Lazer 
para elaboração de 
estatísticas acerca 
do desenvolvimento 
do paradesporto. 
O Executivo pode 
ainda firmar parcerias 
com os municípios e 
empresas privadas para 
realizar campanhas de 
conscientização social e 
arrecadar recursos para 
ampliar e desenvolver 
eventos paralímpicos. 
O programa poderá 
receber recursos do 
Fundo Pró-Esporte, 
criado pela Lei 9.589/22.
 “O esporte 
muda vidas, sendo 

 Conhecer todas as 
atrações de Vassouras é 
uma tarefa, que podemos 
dizer, que exige idas e 
voltas. Isto porque, a 
cidade consegue inovar 
a todo tempo, oferecendo 
ao visitante, um roteiro 
cultural diferenciado a 
cada passeio. A mais 
recente atração da 
cidade, é um exemplo de 
inovaçao e deixa a Praça 
Barão de Campo Belo, 
ainda mais charmosa, 
com a Exposição Vozes 
do Vale, confeccionada 
nos tapumes da obra do 
Museu de Vassouras, 
ainda em construção, e 
com inauguração prevista 
para o final do ano.
 Quem passa pelo 
local pode imergir nos 
pensamentos de 40 ilustres 
personagens, que contam 
um pouco da sua história 
no Vale do Café, através 
de fotogafias fixadas no 
entorno do museu. Na 
criativa exposição, artistas, 
artesãos, professores, 
religiosos e pessoas 
que contribuem com a 
manutenção da cultura, 
história e tradições da 
região Vale do Café, falam 
da sua história e sonhos 
para o futuro da região.
 Entre os relatos 
está a história da raizeira 
Joana Darc Ferreira de 
Almeida, de Valença, que 

Museu de Vassouras exibe exposição que 
reúne histórias de filhos do Vale do Café
• Relatos são contados em trechos, ao lado de fotografias impressas em tapumes de obras

defende a tradição que vem 
passando de gerações 
em gerações, onde seus 
ancestrais buscam, na 
mata, a cura para divesos 
males. Ela, que considera, 
as matas do Vale do Café, 
uma farmácia natural, com 
ervas para o tratamento de 
todas as doenças, é uma 
das fieis defensoras das 
belezas naturais da região. 
 - Meu pai queria 
que eu fosse médica, 
mas me tornei doutora 
das ervas - disse Joana, 
relembrando um caso, 
entre tantos outros, que 
marcam sua jornada, como 
a cura de um morador 
da cidade, que sofria por 
conta das dores no nervo 
ciático. “Aqui temos tudo e 
nossa terra nos alimenta”.
 Também é da terra 
do Vale do Café que a 

ceramista, Beatriz Vidal 
Leite Ribeiro, retira a 
argila para a confecção de 
cerâmicas, com elementos 
indigenas e portugueses, 
onde o colorido agrada os 
olhos, alegra os ambientes 
e faz com que cada peça 
seja única e seja a marca 
Vale do Café. 
- Minhas peças falam 
sobre a cultura do 
Vale do Café, dos 
indígenas, portugueses, 
confeccionadas do nosso 
chão, que recebem, 
inclusive a marca “Flor do 
Café”, pois e daqui que sai 
nossas maiores riquezas - 
disse Beatriz.

OBRA DE ARTE

 Durante seis meses 
a artista plástica Catarina 
Duncan e do fotógrafo 

Lourenço Parente, 
coletaram infomações e 
registros para a montagem 
dos paines fotográficos, 
falando da  cultura,  
história e tradições da 
região. As fotografias, 
acompanhadas por um 
pequeno texto, retirado 
desses relatos, ajudam 
o público a conhecer 
melhor a história de 
cada personagem e a 
compreender o Vale do 
Café como um todo. 
O idealizador do Museu, 
o empresário Ronaldo 
Cezar Coelho, reforçou as 
inovações trazidas pelo 
Museu, que pela primeira 
vez no Brasil, realiza uma 
exposição pelo lado de fora. 
O empresário ressaltou 
o orgulho por construir a 
história e contribuir pela 
preservação das riquezas 

do Vale do Café.

- Adiquiri o Casarão do 
antigo Asilo Barão do 
Amparo. Tenho muito 
orgulho de dizer que vamos 
fazer história e deixar um 
legado com a construção 
do Museu Vassouras, 
aberto a comunidade e 
com uma exposição que 
fala da gente da nossa 
terra - ressaltou. 
 

MUSEU 

O prédio, construído 
originalmente em 1853, 
foi sede do antigo Hospital 
da Santa Casa da 
Misericórdia de Vassouras 
e, posteriormente, abrigou 
o Asilo Barão de Amparo, 
antes de entrar num longo 
período, de décadas, de 
abandono. 

As obras para a instalação 
do museu começaram 
em 2019, financiadas 
e tocadas pelo Instituto 
Vassouras Cultural, 
presidido pelo empresário 
Ronaldo Cezar Coelho, 
que comprou o imóvel 
em 2017. Na época, o 
casarão estava seriamente 
comprometido por danos 
estruturais, causados por 
décadas de abandono e 
agravados por um grande 
incêndio em 2011.
O Museu Vassouras 
será o primeiro dedicado 
a contar a história e 
abrigar identidades 
da região do Vale do 
Café. Entre os projetos 
estão dar visibilidade 
as personalidades 
desconhecidas e relembrar 
filhos ilustres da região.

grande referência de 
saúde e bem estar 
físico e emocional para 
o ser humano. O Brasil 
é um país de grande 
representatividade na 
formação de atletas 
profissionais, sendo o Rio 
de Janeiro um estado com 

grandes atletas. Ingressar 
no mundo do esporte já é 
difícil para pessoas em 
circunstâncias físicas 
normais, sendo ainda 
mais difícil para outras 
que possuem alguma 
deficiência física”, 
declarou Malafaia.


